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Discours Du PrésiDent De la réPublique à la nation:

 “fidélité aux engagements et confiance en l’avenir”, estime l’UNEP

Attaf reçoit le ministre des Affaires étrangères, 
de la Coopération et des Nigériens de l’étranger

Soutien de l’Algérie aux mouvements de libération en Afrique, 
un principe “incontestable”

Le discours du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, prononcé lundi 

devant les deux chambres du 
Parlement, reflète “fidélité aux 
engagements et confiance en 
l’avenir”, a estimé, mardi dans un 
communiqué, l’Union nationale 
des entrepreneurs publics (UNEP).
L’organisation patronale s’est 
d’abord félicitée de la décision 
du Président de la République 
d’instaurer ce discours annuel à 
l’adresse de la nation devant les deux 
chambres du parlement, soulignant 
qu’elle consacre “de nouvelles 
pratiques institutionnelles visant 
au renforcement de la démocratie 
et à la transparence”.
Cette décision, “forte et hautement 
symbolique”, dénote de “la 

cohérence de la démarche et de la 
vision de Monsieur le Président 
de la République, soucieux du 
respect de la concrétisation 
des engagements pris dès son 
investiture devant la nation et 
de l’impératif de l’évaluation de 
l’action des institutions”, a-t-elle 
affirmé.
Elle s’inscrit également dans 
“l’engagement du dialogue 
constructif et l’instauration de la 
transparence comme culture de 
gestion des affaires publiques”, 
souligne le communiqué.
A ce titre, précise le document, 
I’UNEP en tant qu’organisation 
patronale nationale “salue le 
processus de réformes structurelles 
engagé par Monsieur le Président 
de la République visant la 

diversification économique du 
pays à travers la libération des 
initiatives et le développement de 
l’investissement producteur de 
richesses et créateur d’emplois, 
ainsi que la promotion de la 
production nationale et s’engage à 
contribuer à sa mise en œuvre”.
L’Union a ajouté qu’elle “relève 
et soutient la consécration, par 
Monsieur le Président de la 
République, du caractère social de 
l’Etat matérialisé notamment par 

ses courageuses décisions portant 
sur la préservation du pouvoir 
d’achat des citoyens à travers la 
revalorisation périodique du salaire 
minimum garanti, des retraites, de 
l’exonération fiscale des faibles 
revenus et de l’allocation chômage 
au profit des jeunes chômeurs, ainsi 
que le maintien des subventions de 
l’Etat pour les produits de large 
consommation”.
L’UNEP s’est également félicitée 
“des résultats enregistrés, 
malgré un contexte international 
difficile, dans les domaines 
industriel, agricole et de commerce 
extérieur qui renforcent la 
sécurité alimentaire du pays et 
la souveraineté de sa décision 
économique”.
A cet effet, elle s’est engagée à 

“promouvoir la mise en place 
d’une gouvernance moderne 
de l’entreprise publique par la 
libération des initiatives des 
managers, le développement du 
dialogue et de la concertation entre 
l’ensemble de ses composantes et 
partenaires”.
L’organisation patronale 
“renouvelle son soutien à 
l’action de Monsieur le Président 
de la République et appelle à 
un approfondissement et un 
élargissement des réformes 
économiques en mesure de libérer 
le formidable potentiel économique 
de notre pays et de garantir une 
croissance durable à même de le 
hisser au rang des pays développés”, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
mardi au siège du ministère, le 
ministre des Affaires étrangères, de 
la Coopération et des Nigériens de 

l’étranger, Bakary Yaou Sangaré, 
actuellement en Algérie dans 
le cadre d’une visite de travail, 
indique un communiqué du 
ministère.
Les deux ministres se sont, 
longuement, entretenus sur 

l’évaluation des relations de 
coopération entre les deux pays dans 
différents domaines, notamment la 
route transsaharienne, au regard de 
son rôle dans le désenclavement et 
le développement au Sahel.
Par ailleurs, les deux ministres ont 

passé en revue, ajoute la même 
source, les développements de la 
situation dans la région, notamment 
la crise au Niger, d’autant que le 
ministre nigérien a salué le rôle de 
l’Algérie dans le soutien à son pays 
pour sortir de la crise actuelle.

Le président de l’Association 
internationale des amis de 
la Révolution algérienne, 

Noureddine Djoudi a affirmé 
mardi que le soutien du défunt 
président Houari Boumediene 
aux mouvements de libération 
en Afrique, notamment la 
lutte du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, était “un 
devoir sacré” et “un principe 
incontestable” pour lequel il a 
milité dans les différents fora 
internationaux, relevant que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune est sur la 
même voie en sacralisant le droit 
des peuples sahraoui et palestinien 
à la liberté et à l’indépendance.
Dans son intervention lors du 
“Forum de la mémoire” consacré 
au soutien du président Houari 
Boumediene aux mouvements de 
libération en Afrique et au Front 
Polisario, organisé par l’Association 
Mechaâl Echahid et le quotidien El 
Moudjahid, à l’occasion du 45e 
anniversaire du décès du président 
Boumediene, Nourredine Djoudi 
a indiqué que “le défunt président 
considérait l’appui de l’Algérie aux 

mouvements de libération comme 
un “devoir sacré” et une “question 
de principe” indiscutable.
Le doyen des diplomates algériens 
a affirmé que “le président Houari 
Boumediene fut un fervent 
défenseur des mouvements de 
libération en Afrique, lui qui n’était 
pas engagé seulement à la libération 
de l’Algérie mais plutôt de toute 
l’Afrique, à savoir tous les peuples 
qui souffraient sous le joug colonial 
et la discrimination raciale”.
Après avoir mis en avant le rôle 
du Président Boumediene dans 
l’édification de l’Etat algérien, le 
premier ambassadeur d’Algérie 
en Afrique du Sud a partagé des 
témoignages sur les positions 
de Boumediene en faveur des 
mouvements de libération, 
s’attardant longuement sur la 
solidarité de l’Algérie avec les 

mouvements de libération en 
Afrique. Il a révélé, dans ce sens, 
que l’Algérie formait avant son 
indépendance, des résistants 
africains (depuis 1958).
Dans ce cadre, il a mis en exergue 
que “la Révolution algérienne était 
unique en son genre, étant basée 
sur des principes dont la liberté, la 
justice et les droits des peuples”. Au 
lendemain de son indépendance, 
l’Algérie s’est engagée après la 
création de l’Organisation de 
l’Unité africaine (OUA), (l’Union 
Africaine actuellement), à soutenir 
les mouvements de libération à 
travers le monde, étant un principe 
imprégné de la Révolution du 1er 
Novembre 1954, d’autant plus 
que le Président Boumediene était 
attaché à les défendre dans tous 
les fora internationaux, notamment 
aux réunions de l’Union Africaine 
(UA).
Il a relevé, en outre que le défunt 
roi marocain Hassan II n’avait 
jamais pris part aux conférences 
auxquelles assistait le Président 
Boumediene, ni aux réunions de 
l’Organisation africaine, jusqu’au 
décès de Boumediene, à cause de 

sa position vis-à-vis de la question 
du Sahara Occidental, que feu 
Boumediene a qualifiée de “question 
de principe incontestable”, lui qui 
était soucieux de défendre le droit 
du peuple sahraoui à la liberté et à 
l’indépendance.
Le Président Tebboune engagé 
à défendre le droit des peuples 
sahraoui et palestinien à 
l’autodétermination
Par ailleurs, M. Noureddine Djoudi 
a salué la position du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui “abonde dans 
le même sens que feu Houari 
Boumedienne quant au soutien 
aux causes de libération dans le 
monde”.
A cette occasion, le chargé d’affaires 
à l’ambassade sahraouie à Alger, 
Mohamed Chikh a mis en avant les 
positions immuables de l’Algérie 
en faveur des causes justes, saluant 
les positions historiques de l’ancien 
président Houari Boumediene en 
matière de soutien aux mouvements 
de libération.
“Figure imposante et fervent 
défenseur des peuples opprimés 
en Afrique, en Amérique latine 

et en Asie, la mémoire de Houari 
Boumediene demeurera ancrée 
dans les esprits des peuples épris 
de liberté”, a-t-il soutenu.
Le diplomate sahraoui a rappelé 
“la vision future et prospective” 
du président Boumediene, qui, 
poursuit-il, avait affirmé que “seuls 
le Maroc et l’entité sioniste ne 
reconnaissent pas l’existence de 
frontières entre les pays”.
“Le régime marocain sionisé ne 
diffère pas de l’occupation sioniste 
d’autant plus que sa doctrine est 
basée sur les complots, le chantage 
et la trahison”, a-t-il martelé.
A cette occasion, il a affirmé que 
le peuple sahraoui, que se soit 
dans les camps de réfugiés en 
Algérie, échappant à l’oppression 
de l’occupation marocaine, ou 
le peuple sahraoui subissant 
une répression systématique 
dans les villes occupées, était 
résolu à arracher sa liberté et son 
indépendance, rappelant les pertes 
infligées par l’armée sahraouie à 
l’occupant marocain depuis le 13 
novembre 2020.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT : 
La préservation du pouvoir d’achat objet de mesures effectives

PRODUITS DE LARGE CONSOMMATION : 
Nouvelles mesures pour réduire 

l’instabilité des prix

PRODUITS DE LARGE 
CONSOMMATION :

Affichage quotidien des 
prix de vente au détail 
via différents médias

Sous la présidence du Premier 
ministre, Nadir Larbaoui, la 
réunion du Gouvernement 

de ce mercredi 27 décembre 
2023 a revêtu une importance 
capitale. Conformément aux 
directives émanant du Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboun, cette session a 
été principalement dédiée à 
l’évaluation des mesures prises 
par les différents secteurs 
concernés pour garantir un 
approvisionnement constant des 
marchés en produits de base, 
ainsi que pour assurer la stabilité 
des prix. L’objectif essentiel 
étant de préserver le pouvoir 
d’achat des citoyens, une priorité 
déterminante dans l’agenda 
gouvernemental.
Lors de cette réunion stratégique, 
le Premier ministre et son 

gouvernement ont examiné en 
profondeur les initiatives mises en 
place par les secteurs concernés 
pour répondre aux défis actuels 
en matière d’approvisionnement 
et de stabilité des prix. Cette 
démarche s’inscrit dans une 
volonté affirmée de sécuriser les 
fondements économiques du pays 
et de consolider la confiance des 
citoyens en garantissant l’accès 
aux produits de base à des tarifs 
raisonnables.

Les principaux points 
à retenir de la réunion 

du Gouvernement !
Ainsi, la réunion du Gouvernement 
de ce 27 décembre a été dédiée à 
l’examen approfondi des mesures 
prises par les différents secteurs, 
en accord avec les orientations 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en 

vue d’assurer la disponibilité 
constante des produits de base 
sur les marchés, tout en veillant 
à la stabilité des prix pour 
protéger le pouvoir d’achat des 
citoyens. Et ce, suivant une 
approche économique concertée 
élaborée en collaboration avec les 
représentants des organisations 
professionnelles.
Au cours de cette réunion, 
le Gouvernement a aussi 

minutieusement étudié les 
propositions visant à améliorer 
et à rationaliser les œuvres 
universitaires. D’ailleurs, l’accent 
a été mis sur l’amélioration des 
conditions de résidence pour 
les étudiants, ainsi que sur la 
canalisation des efforts de l’État 
en faveur de cette catégorie de 
la société, conformément aux 
directives présidentielles.
Une autre priorité a été soulignée 

lors de cette réunion, à savoir 
l’urgence d’étendre l’installation 
gratuite de détecteurs de 
monoxyde de carbone dans tous 
les foyers du pays. Cette mesure 
préventive, initiée lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
du 24 janvier 2023 par le 
Président de la République, vise à 
réduire les accidents domestiques 
qui ont malheureusement entraîné 
plusieurs pertes de vie.
Enfin, la session a également 
été consacrée à l’évaluation 
des stratégies déployées pour 
contenir la propagation de la 
fièvre aphteuse, démontrant 
ainsi l’engagement continu du 
Gouvernement envers la santé 
et le bien-être de la population, 
a conclu le communiqué des 
services du Premier ministre.

Le ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement rural, en 

collaboration avec le ministère 
du Commerce, a récemment 
annoncé le lancement d’une 
initiative visant à informer 
régulièrement les citoyens et 
les consommateurs sur les prix 
des produits agricoles à large 
consommation.
Dans un communiqué publié 
aujourd’hui, mardi, les deux 
ministères ont conjointement 
déclaré leur intention de 
présenter quotidiennement ces 
informations cruciales au public 
via les médias.
Les prix des produits agricoles de 
large consommation désormais 
annoncés quotidiennement
À partir du 26 décembre 2023, 
un bulletin quotidien uniforme 

intitulé « Présentation des prix 
de vente au détail des produits 
agricoles de large consommation 
» sera élaboré. Ce bulletin 
fournira un tableau détaillé 
comprenant le prix minimum, 
le prix maximum et la moyenne 
nationale par kilogramme 
pour divers produits largement 
consommés sur les marchés de 
détail.
L’objectif principal de cette 
initiative est de permettre aux 
citoyens de rester informés des 
fluctuations des prix des denrées 
de consommation courante, 
et éviter ainsi le risque de 
spéculation. Le communiqué 
souligne l’importance de cette 
transparence, permettant aux 
consommateurs de prendre 
des décisions éclairées lors de 
leurs achats et de minimiser 

les abus de tarification par les 
commerçants et revendeurs.
De plus, le ministère a confirmé 
qu’un indice des prix, couvrant 
une liste de vingt produits 
agricoles tels que des fruits 
et légumes frais ainsi que des 
produits d’origine animale, 
sera diffusé quotidiennement 
à travers les médias écrits et 
visuels. Cette mesure, qui 
vise à assurer une information 
complète et accessible au grand 
public, sera effective dès le 26 
décembre 2023.

La viande rouge importée 
à 1200 DA/kg : une solution 

pour contrer la hausse 
des prix ?

En vue de rendre plus accessible 
la viande au consommateur et 
pour réguler le marché national, 
qui souffre des conséquences de 
l’élevage aléatoire, le ministère 
de l’Agriculture a pris l’initiative 
d’autoriser l’importation de 
viande rouge en Algérie.
Le premier pays désigné pour 
fournir l’Algérie en viande 
rouge est le Brésil, connu pour 
la qualité de ses bœufs. Dans 
une prise de parole récente, 
le ministre de l’Agriculture, 
Abdelhafid Henni, a indiqué 
qu’un accord avait été passé 
avec les acteurs économiques 
en charge de l’importation. Cet 
accord a pour but principal de 
maintenir les prix sous le seuil 
des 1300, voire 1200 DA/Kg.
Ainsi, les prix seront beaucoup 
plus abordables pour les bourses 
moyennes qui, rappelons-le, 
peinent à accéder à la viande 
bovine et/ou ovine suite à la 
récente flambée des prix (jusqu’à 
3 000 DA/KG).

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a entamé, en collaboration 

avec le ministère du Commerce, 
l’affichage des prix de la vente 
au détail des produits agricoles 
de large consommation, 
quotidiennement via les médias, 
en vue de tenir les citoyens et 
les consommateurs informés de 
manières périodique et continue 
des prix de différents produits 
essentiels, a annoncé le ministère 
mardi dans un communiqué.
“Dans le cadre de l’information 
des citoyens et des consommateurs 
de manières périodique et 
continue des prix de différents 
produits de large consommation, 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural et 
le ministère du Commerce ont 
entamé, le 26 décembre 2023, 
l’élaboration d’une publication 

quotidienne unifiée relative 
aux prix de la vente au détail 
des produits agricoles de large 
consommation”, lit-on dans le 
communiqué.
Intitulée “Affichage des 
prix de vente au détail des 
produits agricoles de large 
consommation”, la publication 
est un tableau contenant une 
fourchette des prix, ainsi que 
la moyenne nationale (au 
kilogramme) de nombre de 
produits de large consommation 
sur le marché de détail, précise la 
même source.
Le ministère a également affirmé 
que l’indice des prix concernant 
une liste de vingt (20) produits 
agricoles (légumes frais, fruits et 
produits d’origine animale) sera 
quotidiennement annoncé dans 
les différents médias afin de tenir 
informée l’opinion publique.
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MéDecine De traVail:

 Renforcement de la santé en milieu professionnel

Réalisation de plus de 600 structures 
sanitaires à Alger depuis 2020

Réunion du Gouvernement: examen des mesures prises 
pour prévenir la prolifération de la fièvre aphteuse

Une journée d’études sur 
la médecine du travail a 
été organisée, mercredi 

à Alger, par le ministère de la 
Santé, en coordination avec le 
ministère du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, sous 
le thème “La promotion de la 
santé en milieu professionnel 
à travers une approche 
globale multidisciplinaire 
et intersectorielle”, dans le 
cadre de l’adaptation aux 
développements socio-
économiques enregistrés dans 
le pays.
Dans une allocution à l’occasion, 
lue en son nom par le secrétaire 
général du ministère de la Santé, 
Mohamed Talhi, le ministre de 
la Santé, M. Abdelhak Saihi, 
a affirmé que le renforcement 
de la santé des travailleurs, à 
travers la médecine du travail 
constituait “une condition sine 
qua non pour le développement 
économique et social durable”,  
ajoutant que “la santé 
professionnelle est étroitement 
liée à la santé publique et au 
développement des systèmes 

de santé selon l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS)”.
Il a rappelé, dans ce sens, le 
programme national de santé 
en milieu de travail, axé sur 
trois principaux objectifs, 
dont “la préservation et le 
renforcement de la santé du 
travailleur, l’amélioration de 
l’environnement de travail 
pour en faire un environnement 
adapté aux conditions de sécurité 
et de santé, et le développement 
de la culture du travail organisé, 
de manière à garantir la santé et 
la sécurité professionnelles”.
Le même intervenant a rappelé, 
en outre, les services fournis 

par les Centres hospitalo-
universitaires (CHU) et 
les établissements de santé 
publique de proximité (EPSP) 
dans le domaine de la médecine 
du travail, ainsi que les services 
indépendants de certaines 
établissements, soulignant 
l’importance de la numérisation 
de ces services qui “s’inscrivent 
dans le cadre d’une politique 
systématique de numérisation 
du secteur selon le programme 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.
Il a expliqué, dans ce sens, 
que cette rencontre est une 
“plateforme commune pour tous 

les acteurs” qui permettra de 
mettre en lumière les acquis et 
les points forts, outre l’examen 
des lacunes du programme de 
santé et de sécurité au travail.
La rencontre “contribuera 
également à renforcer la 
stratégie nationale de protection 
et de prévention des risques 
professionnels et à aller vers 
l’adoption d’une politique 
globale dans ce domaine”, a-t-il 
ajouté.
Evoquant l’accord-cadre entre 
les employeurs et les structures 
de santé professionnelle datant 
de 1995, M. Talhi a appelé à sa 
révision afin de “l’adapter aux 
défis et aux changements socio-
économiques dans le monde du 
travail en Algérie”.
Pour sa part, le secrétaire 
général du ministère du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Akli Berkati a évoqué les 
acquis réalisés dans le domaine 
de la médecine du travail dont 
l’article 66 de la constitution de 
2020 sur le droit garanti par la 
loi à la protection, à la sécurité 
et à l’hygiène consacré dans 

toutes les politiques sociales et 
sanitaires en Algérie.
Concernant les activités 
effectuées par les services du 
ministère, le SG a rappelé le 
contrôle et l’inspection en 
2023 “de plus de 113.000 
organismes employeurs, au 
sujet de la prévention et la 
sécurité sanitaire et la médecine 
du travail concernant près de 3 
millions et demi de travailleurs, 
à l’issue desquelles il a été 
procédé à l’établissement de 
près de 4.000 procès verbaux 
d’infraction en la matière, d’où 
la création de 764 nouvelles 
commissions paritaires au sein 
des établissements”.
La cheffe du service de 
la médecine du travail à 
l’établissement hospitalier 
spécialisé anti-cancer “Pierre et 
Marie Curie”, Pr. Nora Liani, a 
fait état de “certaines lacunes à 
combler en matière de médecine 
de travail telles que la formation 
des médecins généralistes 
exerçant cette  activité et le 
développement de la recherche 
scientifique dans ce domaine”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a 
fait état, mardi, de la 

réalisation de plus de 600 
structures sanitaires à Alger 
depuis 2020.
Le ministre qui présidait 
l’inauguration de deux 
polycliniques à Souidania et 
Mahelma et inspectait le projet 
de réalisation de l’hôpital de 
cardiologie pédiatrique à Sidi 

Abdellah, en compagnie du wali 
d’Alger, Mohamed Abdennour 
Rabhi, a précisé que ces 
réalisations s’inscrivent dans 
le cadre des 54 engagements 
du président de la République, 
dont l’objectif principal est de 
rapprocher la santé du citoyen.
Ces deux polycliniques 
comptent plusieurs spécialités 
médicales à même de réduire 
la pression sur les grands 

établissements hospitaliers à 
Alger.
M. Saihi a annoncé 
“l’élaboration d’un programme 
ambitieux portant sur la 
réalisation d’autres structures 

prochainement, dont l’hôpital 
d’Ain Benian, une maternité 
à Reghaia et à Baraki et 
l’hôpital de neurologie et de 
neurochirurgie à Zeralda, en sus 
de la réalisation de structures 
spécialisées en cancérologie à 
Rouiba et Beni Messous”.
Selon le ministre, ces 
réalisations qui profiteront à 
la capitale “sont à même de 
prendre en charge les malades 

conformément aux normes 
internationales dans plusieurs 
spécialités médicales”.
Concernant l’hôpital de 
cardiologie pédiatrique dont 
le taux des travaux a atteint 
80 %, le ministre de la Santé a 
donné des instructions fermes 
aux responsables de ce projet 
à l’effet de le réceptionner au 
cour du premier semestre de 
2024.

Le Gouvernement a passé 
en revue, mercredi, lors 
de sa réunion présidée par 

le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, les efforts déployés 
et les différentes mesures prises 
pour prévenir la prolifération 
de la fièvre aphteuse, indique 
un communiqué des services 
du Premier ministre.
Le ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural avait 
annoncé, il y a une semaine, 
le lancement d’une campagne 
nationale de vaccination contre 
la fièvre aphteuse, à titre 
préventif, suite à la confirmation 

de cas de cette maladie animale 
dans certaines wilayas du pays.
“Suite à la confirmation de 
cas de fièvre aphteuse dans 
certaines wilayas du pays, 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
lance, à titre préventif, une 
large campagne de vaccination 
au niveau national, et ce, afin 
d’anticiper sur la propagation 
de cette maladie”, explique le 
communiqué du ministère.
Le ministère a, dans ce sens, 
affirmé que “toutes les mesures 
sont prises pour effectuer 
l’opération de vaccination 

dans les délais les plus 
courts, notamment, à travers 
la mobilisation des services 
vétérinaires au niveau du 
territoire national”.

A ce titre, “les agriculteurs 
et les éleveurs sont sollicités 
à faciliter cette importante 
opération visant à protéger le 
cheptel national”, lit-on dans le 

communiqué.
Le ministère a rappelé qu’après 
avoir observé des signes 
évocateurs de cette maladie, 
“les autorités locales, en 
coordination avec les services 
vétérinaires ont procédé à la 
fermeture de certains marchés 
à bestiaux dans quelques 
wilayas”.
Il a, par ailleurs, précisé que la 
fièvre aphteuse est “une maladie 
virale hautement contagieuse 
qui touche le bétail (les bovins, 
les ovins, les caprins...), et non 
transmissible à l’homme”.
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2023 : 
Indicateurs économiques et financiers au vert, réforme bancaire 

en perspective

Finance islamique : 
Le CPA lance de nouveaux produits destinés 

aux investisseurs pour 2024

Pour la troisième année 
consécutive, l’Algérie 
continue à afficher un 

progrès significatif en termes 
d’indicateurs économiques et 
financiers du fait des réformes 
structurelles opérées par les 
pouvoirs publics dans les 
secteurs de l’économie réelle, 
de l’investissement ou encore 
de celui des banques qui fera, en 
2024, l’objet d’une “profonde 
réforme” dans le cadre de cette 
lancée économique.
Les performances économique 
et financière de l’Algérie ont 
été propulsées, en 2023, par une 
avalanche de textes et de lois 
ayant consacré des réformes 
inédites, en têtes desquelles la loi 
monétaire et bancaire ainsi que 
la loi sur le foncier économique 
qui fait suite à la nouvelle loi sur 
l’investissement, ce qui permettra 
l’accélération de la dynamique 
d’investissement outre le 
lancement de milliers de projets 
aux niveau local et national, 
après de longues années d’inertie 
imposée par des contraintes 
bureaucratiques délibérées.
Tout en restant sur la même 
lancée positive de 2022 qui 
a été marquée par la reprise 
post-Covid-19, l’année 2023 
s’est caractérisée, en outre, par 
la poursuite du renforcement 
des indicateurs de croissance, 
permettant ainsi à l’Algérie de 
prévoir une croissance de 4,2% 
au terme de l’année, selon les 
estimations contenues dans le 
rapport de l’exposé de la loi de 
finances 2024.
Selon les mêmes prévisions, la 
balance commerciale enregistrera 
un excédent de 14,4 milliards 
USD, contre 11,3 milliards USD 
prévus dans la loi de finances 
rectificative 2022, tandis que 
la réserve de change devrait 
atteindre 73 milliards USD à la fin 
de l’année en cours (l’équivalent 

de 17,8 mois d’importation), 
contre 61 milliards USD au terme 
de l’année 2022.
Ce qui rend cette année 
remarquable est, sans doute, la 
mobilisation d’un budget qui, 
en effet, est le plus important 
de l’histoire de l’Algérie 
indépendante avec un total de 
dépenses avoisinant les 13.800 
milliards DA au titre de la loi de 
finances. Ce Budget permettra 
de poursuivre les efforts visant 
à maintenir un niveau meilleur 
des transferts sociaux mais aussi 
à appuyer le pouvoir d’achat des 
citoyens à travers la révision de 
la grille indiciaire des salaires, 
l’augmentation de la pension du 
chômage, et le renforcement du 
programme d’investissement 
pour une croissance inclusive.
Ainsi, un intérêt particulier a 
été accordé au secteur bancaire, 
eu égard à son rôle fondamental 
dans l’accompagnement des 
opérateurs économiques, 
producteurs et exportateurs.
Et de préciser que cet intérêt 
accordé au secteur bancaire, 
étant l’épine dorsale de toute 
dynamique de développement, 
s’est concrétisé, en 2023, à 
travers la création de la Banque 
nationale de l’Habitat, l’un des 
engagements du président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, parallèlement à 
l’accélération du programme de 
modernisation des banques et 
du développement de l’inclusion 
financière, ayant permis d’assurer 
un large éventail de mécanismes 
de financement alternatifs, dont la 
finance islamique qui enregistre 
désormais des taux élevés et 
inédits depuis le lancement, en 
2020, de son nouveau système 
juridique tant en matière de 
financement de projets que pour 
les dépôts.
Les statistiques font ressortir 
que la part des dépôts, dans le 
cadre de la finance islamique 
par rapport au total des dépôts 
bancaires, a quadruplé en 2023 
en comparaison avec les chiffres 
enregistrés ces dernières années, 
avec un total de revenus recouvrés 
dépassant les 800 milliards DA, 
tandis que l’assurance Takaful, 
lancée en 2021, a enregistré une 
croissance de près de 77% durant 
le premier semestre 2023, avec 
un chiffre d’affaires dépassant 
90 milliards de DA à la fin 
septembre.

Implantation de banques 
algériennes à l’étranger 

et ouverture des capitaux 
de deux banques publiques 

via la bourse

Les efforts consentis dans le 
secteur bancaire durant l’année en 
cours ont permis l’ouverture, pour 
la première fois dans l’histoire de 
l’Algérie, des premières agences 
bancaires nationales à l’étranger. 
Il s’agit de l’Algerian Union 
Bank (AUB) dans la capitale 
mauritanienne Nouakchott, et 
de l’Algerian bank of Senegal 
(ABS) à Dakar, une démarche 
s’inscrivant dans le cadre des 
efforts visant à  promouvoir et à 
accompagner les investissements 
nationaux en Afrique outre les 
échanges commerciaux avec les 
autres pays du continent.
Cette dynamique se poursuivra 
prochainement avec l’ouverture 
d’agences de la Banque extérieure 
d’Algérie (BEA) dans les grandes 
villes françaises où se concentre, 
principalement, la communauté 
algérienne.
Dans le cadre de la poursuite 
de l’approche de modernisation 
du secteur bancaire, l’année 
2023 devrait être couronnée par 
l’ouverture partielle du capital de 
la Caisse nationale d’épargne et 
de prévoyance “CNEP-Banque” 
et de la Banque de développement 
local (BDL), à hauteur de 30% 
pour chacune.
Et de rappeler que l’Etat, par 
le biais du président de la 

République, avait annoncé 
l’ouverture de la voie à la création 
de banques privées.
Ce projet important vise, entre 
autres, la redynamisation 
de la Bourse d’Algérie, le 
développement de la gestion 
bancaire, et le renforcement de 
la transparence et des modes de 
gouvernance en tenant compte des 
méthodes de gestion modernes, 
d’autant que cette opération tend 
à associer le secteur privé à la 
gestion de ces établissements 
financiers et à créer un climat 
de concurrence qui profite 
aux clients des banques et à 
l’économie nationale en général.
Ce projet intervient en prévision 
du lancement d’un projet 
ambitieux de réforme du système 
bancaire au cours de l’année 
prochaine. Le Président de la 
République avait mis l’accent sur 
l’impératif de “placer la réforme 
du système bancaire dans le cadre 
d’une nouvelle approche globale 
et intégrée captant les fonds 
circulant en dehors du circuit 
bancaire, afin de faire de l’année 
2024, celle de la réforme bancaire 
profonde”.
Cette réforme donnera 
inéluctablement un nouvel élan 
au secteur financier, qui s’apprête 
à des mutations profondes dans 
un proche avenir, notamment 
avec le nouveau prochain départ 
de la Bourse d’Algérie à travers la 
création de nouveaux mécanismes 
permettant de faciliter les 
opérations de financement 
des entreprises et des projets 
et de simplifier les conditions 
d’introduction en bourse. Cette 
dynamique sera boostée, en 
outre, par l’émission des Sukuk 
islamiques qui serviront d’outils 
de financement supplémentaires 
et alternatifs, outre la relance 
du mode de financement par 
emprunt obligataire.

Le Crédit populaire 
d’Algérie (CRA) 
lancera, à partir du 1er 

trimestre de l’année 2024, de 
nouveaux produits destinés aux 
investisseurs, dans le cadre de la 
finance islamique, a indiqué le 
chef du département de la finance 
islamique au sein de cette banque 
publique, Sofiane Mazari.
Dans une déclaration à 
l’APS, M. Mazari a indiqué 
que le département de la 
finance islamique au sein de 
la banque publique tend à 
“ériger l’année 2024 en une 

année d’accompagnement 
des projets d’investissement 
et de consolidation de la 
contribution de la finance 
islamique au financement de 
l’économie nationale, à travers la 
consolidation et l’élargissement 
du reste des produits et des 
prestations de finance conformes 
aux dispositions de la charia”.
Parmi ces formules de 
financement, ajoute le même 
responsable, figure la formule 
“Istisna’a” destinée au 
financement des projets qui 
requièrent des réalisations, à 

l’instar des usines, des bâtisses 
et des infrastructures, la 
banque publique se chargera du 
financement de la réalisation de 
ces projets, qu’elle vendra par la 
suite à l’investisseur moyennant 
une marge bénéficiaire à verser 
par tranches.
La banque publique proposera 
également dans le cade la finance 
islamique la formule “Essilm” 
en vue de financer la session 
d’exploitation de l’activité, 
laquelle consiste en l’achat de 
marchandises ou de matières 
premières par la banque auprès 

de l’opérateur économique 
en payant cash, en vue de 
lui permettre (à l’opérateur) 
d’obtenir de la liquidité pour 
financer son activité, la banque 
se chargeant, par la suite, de 
revendre ces produits avec une 
marge bénéficiaire.
Il a fait savoir, dans ce sens, que 
ces nouveaux produits attendent 

le feu vert des parties concernées 
en vue de les lancer.
Dans un bilan de la banque sur 
l’activité de la finance islamique, 
le même responsable a indiqué 
que la valeur des dépôts au niveau 
du CPA a dépassé 34 milliards 
de DA jusqu’au 21 décembre, 
enregistrant ainsi une hausse par 
rapport à juillet 2023, où elle a 
dépassé 29 Mds DA.
Selon M. Mazari, cette formule 
de financement a permis à la 
banque publique de drainer 
47.163 clients dans cette activité 
à travers 98 guichets.
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annaba / Habitat

Le wali inspecte l’avancement des travaux des projets de 
logements de différentes formules 

L'Algérie commémore le 45ème anniversaire de la mort
 du Président feu Houari Boumediene

Un homme aimé par tous les peuples opprimés

annaba / sÛreté De WilaYa

Saisie de 6.882 comprimés hallucinogènes et arrestation 
de deux individus

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui a repris ses visites 
d'inspection dans le cadre 

du suivi des projets en cours de 
réalisation à travers les différentes 
communes de la wilaya. En effet, 
le wali a procédé, hier, à une 
visite sur site afin de s’enquérir 
et d’évaluer de visu l’avancement 
des travaux de projets de 
logements sous différents formats  
et de s’assurer de la mise en 
œuvre des recommandations 
convenues lors des séances de 
travail et des précédentes visites 
de terrain. Le premier point de 
la visite a concerné le projet des 
250 + 370 logements locatifs 
publics à Boussedra, commune 
d'El-Bouni. Le  wali a inspecté le 
projet en cours d'achèvement, et a 
également examiné l'avancement 
des travaux. il a été indiqué 
que le projet de 250 logements 

connait un avancement de 55%, 
tandis que pour celui   des 370 
logements, le taux aurait  atteint 
25%. Le premier responsable de 
l’exécutif  s’est déplacé ensuite  à  
Ain El Berda où il a  inspecté le  
projet des 40 logements locatifs 
publics + 80 logements en vue 
de solutionner le problème de 
l’habitat précaire. A Ain Sayed, 
commune d'Ain El Berda, le wali   
a passé en revue l'avancement 
des travaux sur le site. Le taux 
d’avancement des travaux a 
atteint 95%. A Sidi Amar , le 
wali a inspecté  le projet des 200 
logements locatifs publics où il a 
souligné la nécessité de lever les 
réserves qui entravent le projet, 
afin de terminer le projet dans les 
délais impartis, tout en insistant 
également sur la nécessité 
d'accorder de l'importance aux 
espaces verts en menant des 
campagnes  de reboisement.

Dans toutes ses 
déclarations de son 
vivant feu président 

Houari Boumediene de son vrai 
nom Boukharouba,  a indiqué 
à son époque que " l'Algérie 
n'est pas une simple expression 
géographique, mais plutôt une 
progression d'actions et une 
philosophie politique pour 
servir son pays en toute âme et 
conscience. L'avenir lui a donné 
raison avec les grands chantiers 
lancés en son époque ça et 
là et les grandes réalisations. 
Feu Houari Boumediene est le 
deuxième chef d’état algérien de 
1965 à 1976 puis président de la 
République de 1976 à 1978. Le 

colonel Boumediene a milité au 
sein du clan d'Oujda pendant 
la guerre d'Algérie. Un homme 
qui s'est donné entièrement 
pour son peuple. Sur le plan 
politique extérieur, il a toujours 
défendu les justes causes 

particulièrement celles des 
peuples opprimés notamment 
le droit des Palestiniens à vivre 
librement avec comme capitale 
El Qods. Il a laissé en vérité 
un pays debout. Aujourd'hui 
l'Algérie sous la présidence de 

Abdelmadjid Tebboune continue 
son progrès tous azimut par 
la mise en œuvre des grands 
chantiers de développement 
socioéconomique et cadre 
de vie réclamé par les 
Algériens pendant le Hirak. 

Une revendication légitime, 
une transition du président 
Abdelmadjid Tebboune  
marquée  par la mise en place de 
nouvelles structures fondées sur 
la transparence. Preuve en est le 
bilan des différents programmes 
de sa première mandature 
présenté cette semaine devant 
les deux chambres du parlement 
a suscité un satisfecit général. 
La nouvelle Algérie ainsi dont 
aspire le peuple Algérien est en 
bonne marche. Il est le premier 
président de la république à 
présenter le bilan devant les 
deux chambres de parlement et 
ce depuis la disparition de feu 
Houari Boumediene

Dans le cadre des 
opérations visant à 
éradiquer le trafic 

des drogues et des substances 
psychotropes, la brigade de 
recherche et d'intervention 
d'Annaba (BRI) a procédé à 
l'arrestation de deux individus 
âgés de 25 et 30 ans. Cette 
opération a conduit à la 
saisie d’une impressionnante 
quantité d’hallucinogènes soit 

6.882 comprimés, dont 6.750 
comprimés de psychotropes, 
132 comprimés d'ecstasy, 
ainsi que 8 sachets de cocaïne. 
Outre les substances illicites, 
des sommes d'argent provenant 
d'activités criminelles ont 
également été découvertes, tant 
en monnaie nationale qu'en 
devises.
Les suspects ont été présentés 
par devant le procureur de la 
république d'Annaba, où ils 
devront répondre des divers 

chefs d'inculpation. Parmi les 
infractions figurent la détention, 
le stockage et la vente illégale 
de substances psychotropes, 
le blanchiment d'argent, ainsi 
que le trafic de marchandises 
interdites à l'intérieur du 
territoire.
Cette souligne l'importance 
cruciale de la collaboration 
entre les différentes unités de 
sécurité et le système judiciaire 
pour assurer la sécurité et le 
bien-être de la société.

S.F

Tayeb Zgaoula

Sara.Y



La Gendarmerie Nationale de 
Chétaibi,  a pu arrêter et déjouer une 
tentative d’immigration clandestine 

constituée de  seize (16) personnes. Les 
détails de l’affaire s’appuient sur ce qui a 
été rapporté par le Groupe régional de la 
Gendarmerie nationale d’Annaba, selon 
lequel des membres du Groupe régional de 
la Gendarmerie nationale de Chétaibi ont 
reçu des informations signalant l’existence 
d’un réseau préparant et envisageant 
d’organiser une traversée illégale par 
voie maritime d’un groupe de jeunes à 
destination de l’autre rive méditerranéenne 
, à partir des côtes d’Annaba. 
À la suite de cela, une patrouille a été 
dépêchée et un plan a été élaboré qui 
a abouti à l’arrestation de seize (16) 

personnes dont l’âge varie entre 21 et 46 
ans, tous issus d’Annaba, ainsi que deux 
bateaux équipés de deux moteurs Yamaha 
d’une puissance de 440 chevaux. Les 
harraga ont été conduits au siège de la 
gendarmerie  pour la suite de l’enquête, 
en attendant d’être présentés aux 
autorités judiciaires. De telles opérations 
s’inscrivent dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité organisée, notamment contre le 
phénomène de l’immigration clandestine. 
Les auteurs de l’aventure ont profité  des 
bonnes conditions météorologiques de 
ces deux jours. Les efforts des unités de 
la Gendarmerie Nationale à Annaba se 
poursuivent en vue de lutter contre ce 
phénomène et de traquer les organisateurs 
de ces traversées risquées.
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annaba / aFFaires JuDiciaires

Huit (8) années de prison à l’encontre d’un individu accusé 
de vol de 16 véhicules

annaba / GenDarMerie nationale

Tentative d’immigration clandestine de seize (16) harraga, 
déjouée à Chétaibi

La Cour pénale du conseil 
judiciaire d’Annaba 
a décidé d’infliger 

une peine de huit (8) années 
d’emprisonnement ferme à 
l’encontre d’un individu auteur du 
vol de 16 véhicules dans plusieurs  
wilaya  de l’Est, tandis que le 
procureur a requis une peine de 
15 années d’emprisonnement, 
pour le délit de vol de nuit et à 
plusieurs reprises.
Les faits de l’affaire remontent 
au 13 janvier 2022, lorsque la 
victime (B.S.) s’est présentée aux 
services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, afin de signaler le 
vol de son véhicule de marque  
Peugeot ‘’Partenaire’’ de couleur 
grise, enregistrée au nom de 
(S.K.). Le véhicule se trouvait 
garé vers 18 heures, et ce n’est 
que le lendemain matin, vers 
sept heures, que le propriétaire 

a constaté la disparition de son 
bien. Selon ce que la victime a 
déclaré lors du procès, la clé de 
contact de la voiture était en sa 
possession, et la seconde était 
en possession de celui qui lui a 
vendu le véhicule, un de ses amis 
résidant dans la wilaya  de Batna 
qui n’était pas non plus équipé 
de télécommande et, grâce à la 
présentation par le plaignant de 
l’enregistrement d’une caméra 
installée devant sa maison, que le 
vol avait été constaté. Au matin 
de l’incident, deux personnes 
portaient masques, rendant 
difficile leur identification. Grâce 
au visionnage de l’enregistrement, 
il a été constaté que les deux 
auteurs avaient brisé la petite 
vitre triangulaire de la porte avant 
avec un objet ainsi que le capot, 
en vue de remplacer le dispositif 
de mémoire de la voiture par 
un autre dispositif dont ils 
disposaient, permettant la mise 

en marche du moteur du véhicule  
et par voie de conséquence de 
s’emparer du véhicule.
Le 10 août 2022, la victime s’est à 
nouveau manifestée et a confirmé 
qu’elle reconnaissait certains 
des  voleurs  et que l’affaire 
concernait (M.F.), (B.A.), (K.M.), 
(K.K.), (H.R.), ( B.F., (N.S.) et 
(B.A.) et qu’il avait recueilli  
cette information de certaines de 
ses connaissances, orientant ses 
soupçons vers les travailleurs 
d’une station de lavage d’auto, du 
fait qu’il y avait lavé son véhicule 
le 4 janvier mais ne se souvenait 
plus  à qui il avait remis la clé 
du véhicule. L’enquête sur cette 
affaire a révélé des soupçons, 
selon lesquels l’accusé arrêté 
(B.A.) était impliqué dans une 
affaire de vol ciblant des voitures 
de marques « Partner », « Citroën 
» et « Berlingo ». Après avoir 
entendu le témoin (N.A.), qui a 
été arrêté dans une autre affaire 

liée au vol de véhicule à Echat, il 
a confirmé que l’accusé principal 
(B.A.) et ses deux complices 
(B.F.) et (B. .Kh) étaient à 
l’origine des vols. Les trois 
signes mentionnés des voitures 
observées à Annaba et dans les 
wilayas  avoisinantes, et cela sur 
sa déclaration personnelle, en 
plus de l’expérience de (B.A.) 
qui était chargé de mettre en 
marche les véhicules à l’aide d’un 
appareil appelé «calculatrice» 
et d’un outil métallique pointu, 
pour ensuite les transférer dans 
la wilaya d’Ain M’lila en vu de 
vendre les véhicules volés. Après 
avoir falsifié ses documents, 
il a également déclaré qu’il 
connaissait B.A., issu de la 
commune de Ben Azouz dans la 
wilaya de Skikda. 
Dans la continuité des 
investigations, le chef du réseau 
(B.A.) a été arrêté le 31 mars 2022 
par la sûreté  de Constantine, 

en raison du vol d’un véhicule, 
où il a été incarcéré,  et au 
cours du procès, la peine du 
prévenu a été aggravée pour le 
vol de 16 véhicules des types 
susmentionnés. Après son 
audition,  ce dernier a nié ses 
actes, refusant de reconnaître 
l’implication des autres accusés.
Après avoir obtenu le numéro 
de téléphone utilisé par l’accusé 
(B.A.), ainsi que l’enregistrement 
des appels sortants et entrants, il a 
été constaté que la carte SIM était 
libellée au nom de (S.A.), qui 
réside à Souk Ahras. En localisant 
son utilisateur au cours de la 
période qui a coïncidé avec le vol 
de la voiture de la victime, il a 
été constaté que son utilisateur se 
trouvait au niveau d’Annaba. Les 
autres parties entendues comme 
témoins tel que mentionnés dans 
le dossier judiciaire, ont nié toute 
relation avec le principal accusé.

S.F

S.F
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Sous la direction du P/
APC  par intérim, et 
la supervision du chef 

de secteur de Sidi Salem, M. 
Hamdani, que des opérations  
de démolition ont été exécutées 
mardi dernier. Accompagnés 
des autorités de sécurité, les 
travaux de démolition ont été 
opérés en plusieurs étapes visant 
à détruire les extensions non 
autorisées érigées dans la cité de 
Sidi Salem. L’une des mesures 
clés a été la levée d’un obstacle 

à la circulation des citoyens 
et des moyens de transport 
en démolissant un mur dressé 
au niveau de la cité des 700 
logements. Cette action visait à 
rétablir la fluidité du trafic et à 
faciliter la mobilité des résidents.
Parallèlement, d’autres 
démolitions ont été engagées, 
ciblant des constructions 
anarchiques et des extensions 
illégales entre les immeubles. 
L’objectif était de mettre fin à 
ces pratiques non conformes à 
la réglementation et de rétablir 
l’ordre urbanistique dans la zone.

Ces mesures, entreprises 
avec la collaboration des 
autorités de sécurité, reflètent 
l’engagement des responsables 
locaux à préserver les 
espaces urbanistiques et de 
l’environnement urbain. 
Elles soulignent également 
l’importance de garantir la 
sécurité et la mobilité des 
citoyens tout en veillant sur le 
respect de la conformité des 
développements locaux.
Cette initiative démontre la 
détermination des autorités 
locales à ne pas fermer les 

yeux sur les dépassements et à 
prendre des mesures décisives 

pour remédier aux infractions 
urbanistiques. 

DéMolition à siDi saleM :    

Les autorités locales déterminées à préserver le tissu urbain
Sara.Y

Les citoyens demandent   
aux collectivités locales, 
de lancer  une opération 

de lutte contre les chiens errants 

qui sonnent librement leurs cités. 

Rappelons que des dizaines de 

chiens qui sillonnent les rues 
et quartiers de la nouvelle ville 
(Ex-Draa Erich) constituent 
une véritable menace pour les 
habitants et la santé publique. 
Les services concernés luttent 
encore avec des moyens 
rudimentaires, contre ce fléau. 

Toutefois, les chiens errants 
prolifèrent, surtout, aux abords 
de tout endroit où se trouve 
entreposée de la nourriture. 
La lutte contre le phénomène 
des chiens errants en milieux 
rural et urbain, le traitement 
anthelminthique périodique 

des animaux domestiques, 
ainsi qu’une bonne hygiène de 
l’environnement, contribueront 
certainement à la protection de 
la population contre les risques 
de maladies infectieuses ou 
parasitaires, qui se transmettent 
des animaux à l’homme. 

annaba / caDre De Vie    

Des chiens errants sèment la panique à la nouvelle ville 
(Ex-Draa Erich)

S.F

Sous la houlette de la 
direction de la jeunesse 
et des sports de la wilaya 

d’Annaba, une journée de 
sensibilisation a été organisée, 
hier, par l’association de la 
wilaya  de lutte contre les 
drogues, en collaboration avec 
la sûreté de wilaya d’Annaba et 
la gendarmerie nationale. Une 
initiative visant à lutter contre la 
toxicomanie qui touche de plus 
en plus les jeunes. 
Cet événement, qui s’est déroulé 
au foyer des jeunes ‘’Jnane 

Lemdjad’’, sis El Bouni, a 
réuni différentes composantes 
de la société en vu d’éduquer 
et informer la jeunesse sur les 
dangers de la toxicomanie. Les 
acteurs de cette journée ont 
souligné l’importance cruciale 
de sensibiliser la population 
locale sur cet aspect.
Les intervenants ont partagé des 
témoignages poignants, mettant 
en lumière les ravages causés par 
la dépendance aux drogues et son 
impact dévastateur sur la santé 
des individus et de leurs proches. 
À travers des présentations 

interactives et des débats ouverts, 
la journée a offert un espace pour 
comprendre les mécanismes de 
la dépendance et les moyens de 
la prévenir.
La collaboration entre 
l’association de la wilaya  de 
lutte contre les drogues, la sûreté 

nationale et la gendarmerie 
nationale a renforcé l’efficacité 
de cette initiative, démontrant 
l’importance d’une approche 
multidisciplinaire dans la lutte 
contre la toxicomanie. Les 
représentants des forces de 
l’ordre ont joué un rôle crucial 
en encadrant l’événement et en 
facilitant le dialogue entre les 
parties prenantes.
Les participants ont également 
été informés sur les moyens 
disponibles pour ceux qui 
cherchent de l’aide, soulignant 
l’importance des programmes 

de réhabilitation et de soutien 
pour les personnes confrontées 
à la dépendance. La prévention 
a été reconnue comme un 
pilier essentiel, avec une 
certaine particularité  misant 
sur l’éducation des jeunes pour 
renforcer leur résilience face aux 
pressions sociales.
Cette journée de sensibilisation 
à Annaba a démontré que la 
lutte contre la toxicomanie est 
une responsabilité collective, 
un message clair visant la 
préservation de la jeunesse contre 
les ravages de la toxicomanie.

annaba   

Journée de sensibilisation contre la toxicomanie

La wilaya d’Annaba a pris 
des mesures proactives 
pour contrôler et prévenir 

la propagation de la fièvre 
aphteuse, une infection redoutée 
touchant le bétail, ovin, bovin et 
caprin. Ces initiatives reflètent 
l’engagement du secteur agricole 
envers la santé animale et la 
protection des éleveurs locaux.
Au cœur de cette dynamique, une 
commission locale composée 
d’experts vétérinaires a été 
instituée. Sa mission étant de 
surveiller, contrôler, et lutter 
contre cette infection qui touche 
le cheptel. Cette équipe se 
consacre à la détection précoce, à 

la gestion efficace des éventuels 
foyers et à la mise en œuvre 
de mesures pour contenir cette 
maladie.
La surveillance sanitaire 
vétérinaire va s’étendre sur 
l’ensemble de la wilaya. Elle 
vise à réguler les déplacements 
des animaux, minimisant ainsi 

le risque de propagation. Cette 
approche s’inscrit dans une 
stratégie de prévention, mettant 
l’accent sur la santé animale 
comme élément clé de la 
prospérité du secteur agricole.
Pour faciliter la campagne 
de vaccination, les autorités 
ont pris la décision de fermer 

temporairement les marchés 
hebdomadaires de bétail. Cette 
pause de trente jours permettra 
de concentrer les ressources sur 
la vaccination massive, assurant 
une protection maximale contre 
la fièvre aphteuse.
S’étendant sur une période 
d’un mois, cette initiative vise 
à immuniser le plus grand 
nombre possible d’animaux. Les 
éleveurs sont appelés à participer 
activement en contactant les 
autorités locales, assurant ainsi la 
couverture complète du cheptel, 
incluant bovins, ovins, et caprins.
Un appel est lancé aux éleveurs 
locaux pour s’engager dans le 
processus de vaccination en 

enregistrant leurs animaux. Les 
autorités locales, y compris les 
communes et les départements 
agricoles, sont prêts à soutenir 
cette importante démarche pour 
la santé animale et la pérennité 
du secteur agricole à Annaba.
Ces mesures préventives 
marquent un engagement 
fort envers la protection du 
bétail et la sécurité alimentaire 
dans la wilaya d’Annaba. La 
collaboration entre les éleveurs 
et les autorités locales est 
essentielle pour assurer le succès 
de ces initiatives et établir un 
modèle de gestion rationnelle 
des risques sanitaires dans le 
secteur agricole.

annaba / PréVention contre la FiÈVre aPHteuse     

Fermeture temporaire des marchés hebdomadaires de bétail
Sara.Y
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Alertes aux explosions après des attaques de drones 
et de missiles houthis contre des navires en mer Rouge

Indonésie 
Protestations dans une usine de nickel après 

une explosion meurtrière

Au moins deux navires 
commerciaux auraient été 
touchés aujourd’hui par 

des drones et des missiles lancés 
par les Houthis, soutenus par 
l’Iran, au Yémen, les dirigeants 
de la milice s’étant engagés 
à affronter une force navale 
internationale dirigée par les 
États-Unis en mer Rouge.
Cet après-midi, un navire a 
informé l’autorité britannique 
UK Maritime Trade Operations 
(UKMTO) qu’une explosion 
avait été entendue et que des 
missiles avaient été aperçus à 60 
milles marins du port yéménite de 
Hodeïda, situé sur la mer Rouge.
Trois heures plus tôt, l’UKMTO 
avait également émis une alerte 
indiquant qu’un navire avait 
signalé deux explosions quinze 
minutes après avoir aperçu des 
drones à presque 50 milles marins 

à l’ouest de Hodeïda.
Les Houthis n’ont pas encore 
revendiqué la responsabilité de 
ces attaques ce soir.
La milice yéménite a attaqué 
des navires commerciaux et des 
navires de guerre en mer Rouge 
avec des missiles balistiques et 
des drones afin de forcer Israël 
à mettre fin à son assaut contre 

Gaza.
Les menaces des Houthis 
d’attaquer les navires liés à Israël 
ont contraint certaines grandes 
sociétés de transport maritime, 
dont Maersk et MSC, à détourner 
leurs navires de cette route 
commerciale essentielle.
Les États-Unis sont à la tête d’un 
groupe de travail mondial visant 

à protéger cette liaison maritime 
cruciale contre les attaques des 
Houthis.
Dans le même temps, les Houthis 
ont à nouveau menacé d’attaquer 
les forces menées par les États-
Unis ou tout autre groupe si le 
Yémen est attaqué ou si des 
mesures sont prises pour empêcher 
la milice de prendre pour cible les 
navires à destination d’Israël.
Mohammed al-Ateifi, ministre de 
la Défense des Houthis, a affirmé 
que ses combattants étaient 
«prêts au combat» pour faire 
face à toute réponse militaire des 
États-Unis ou d’autres pays. Il a 
ensuite promis de poursuivre les 
attaques de missiles et de drones 
en mer Rouge en solidarité avec 
la population de Gaza.
«Notre gamme d’armes 
stratégiques de dissuasion 
dépasse les évaluations de nos 

ennemis, et nous n’avons pas de 
lignes rouges. Toutes les options 
sont possibles», a déclaré le chef 
militaire des Houthis lors d’une 
réunion des commandants à 
Sanaa lundi.
Dimanche, des pirates somaliens 
ont détourné un navire transportant 
quarante-trois pêcheurs yéménites 
à 30 milles de la côte somalienne, 
dans la région de Hafun, selon des 
pêcheurs de la région yéménite de 
Khokha, sur la mer Rouge.
Les pirates ont conduit le navire en 
Somalie, où ils ont libéré trente-
quatre otages. Ils sont ensuite 
repartis avec les neuf autres, en 
direction des eaux internationales.
«Ces pêcheurs ont une licence des 
autorités somaliennes pour pêcher 
dans les eaux somaliennes», a 
mentionné un proche de l’un des 
pêcheurs enlevés, qui a requis 
l’anonymat.

Des centaines d’ouvriers 
indonésiens ont protesté 
mercredi au sujet de 

leurs conditions de travail dans 
l’usine chinoise de traitement de 
nickel où une explosion a tué 18 
personnes le 24 décembre, selon 
des images consultées par l’AFP.
“Aucune production ne vaut une 
vie!”, ont crié des manifestants 
dans des hauts-parleurs, réunis 
devant le complexe industriel de 
Morowali (Est).
Ils ont transmis une liste de 
23 demandes à la direction de 
l’usine, d’après une lettre envoyée 
à la police par les syndicats 
d’ouvriers.
Leurs doléances comprennent 
l’amélioration de l’entretien 
des fonderies et du dispositif 
de soins d’urgence, ainsi que 
l’obligation pour les travailleurs 
chinois d’apprendre la langue 
indonésienne.

Dedy Kurniawan, un porte-parole 
du parc industriel de Morowali, 
a assuré auprès de l’AFP que 
l’usine avait “fait ce qu’ils (les 
manifestants) avaient demandé il 
y a deux jours”, sans donner de 
détails.
“Nous espérons que les 
protestations ne continueront 
pas”, a-t-il poursuivi.
L’accident s’est produit dans 
une usine d’Indonesia Tsingshan 
Stainless Steel (ITSS), une filiale 
du numéro un mondial du nickel, 
le chinois Tsingshan Holding 
Group, sur l’île de Sulawesi (Est).
Sulawesi, à environ 1 800 
kilomètres de la capitale Jakarta, 
est un grand centre de production 
de nickel, un métal utilisé 
notamment dans les batteries des 
voitures électriques et pour la 
fabrication de l’acier inoxydable.
La Chine a fortement investi 
dans des usines sur place mais les 

conditions de travail et de sécurité 
y sont souvent décriées.
L’explosion du 24 décembre a 
été provoquée par l’embrasement 
d’un liquide inflammable lors de 
travaux de réparation d’un haut-
fourneau, selon les premiers 
éléments de l’enquête.
La police locale a précisé mardi 
que trente personnes étaient 
toujours hospitalisées.
Parmi les victimes décédées se 
trouvait Muhammad Taufik, un 
soudeur âgé de 40 ans, qui laisse 
derrière lui deux enfants et sa 
femme.
La famille “espère qu’il n’y aura 
plus d’accidents comme ça dans 
le futur, qu’il en soit la dernière 
victime”, a déclaré à l’AFP Parlin 
Hidayat, un cousin de M. Taufik, 
ajoutant qu’ITSS a offert une 
compensation de 600 millions de 
roupies (plus de 30.000 euros) à 
la famille.

Une porte-parole du ministère 
chinois des Affaires étrangères, 
Mao Ning, a indiqué mercredi que 
huit Chinois avaient été tués par 
l’explosion.
“J’aimerais souligner que la 
Chine a toujours accordé la plus 
haute importance à la sécurité 
de la production dans les projets 

financés à l’étranger par des fonds 
chinois”, a-t-elle expliqué.
En janvier, deux travailleurs, 
dont un citoyen chinois, avaient 
été tués dans une usine de fusion 
de nickel située dans le même 
complexe industriel pendant une 
émeute déclenchée à cause des 
conditions salariales et de sécurité 
au travail.

Une explosion a eu 
lieu mardi près de 
l’ambassade d’Israël 

à New Delhi, sans faire de 
victime au sein de l’ambassade, 
selon des sources israélienne et 
indienne.
“Ce soir une explosion a eu lieu 
tout près de l’ambassade”, a 
déclaré Ohad Nakash Kaynar, 
le chef adjoint de la mission 
diplomatique israélienne à New 

Delhi, dans un communiqué.
“Tous nos employés sont sains 
et saufs, tous nos diplomates 
sont sains et saufs. Nos équipes 
de sécurité travaillent en étroite 
coopération avec les forces de 
sécurité locales de New Delhi, 
et elles mèneront une enquête 
ultérieurement”, a-t-il ajouté.
Teju Chitri, vigile travaillant 
dans un institut d’enseignement 
de langues situé à proximité, a 

témoigné auprès de l’agence 
PTI (Press Trust of India) 
avoir entendu l’explosion, qui 
s’est produite dans un quartier 
très sécurisé de bâtiments 
gouvernementaux et de missions 
diplomatiques étrangères.
“J’ai entendu une explosion 
... Je suis sorti et j’ai vu de la 
fumée qui s’échappait près d’un 
arbre”, a déclaré le vigile.
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La Russie confirme qu’une frappe ukrainienne 
avait endommagé un de ses navires en Crimée

Liban 
Trois morts, dont une femme, dans 

une frappe israélienne

A Gaza, les puces virtuelles 
pour rester en ligne

La Russie a confirmé 
mardi qu’un de ses 
navires avait été 

endommagé dans une attaque 
de Kiev en Crimée annexée, 
un nouveau camouflet pour 
Moscou en mer Noire salué 
par le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky.
Le commandant en chef de 
l’armée ukrainienne, Valery 
Zaloujny, a lui reconnu que 
ses troupes s’étaient retirées 
en “périphérie” de la ville de 
Marinka (est), dont la capture 
avait été revendiquée la veille 
par Moscou. Un signe, alors 
que les forces russes grignotent 

du terrain dans cette région.
Le président russe Vladimir 
Poutine a été informé par 
son ministre de la Défense 
Sergueï Choïgou de “dégâts” 
subis par le grand navire de 
débarquement Novotcherkassk 
lors de cette frappe en Crimée, 
a indiqué à la presse le porte-
parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov, sans fournir plus de 
détails.
Le ministère de la Défense, 
cité par l’agence RIA Novosti, 
avait lui indiqué que le bateau 
avait été “endommagé dans 
la nuit lors d’une attaque des 
forces armées ukrainiennes qui 

ont eu recours à des missiles 
de croisière” dans la ville de 
Féodossia.
L’armée ukrainienne assure 
avoir “détruit” ce navire, qui 
transportait selon elle des 
drones Shahed de fabrication 
iranienne, fréquemment 
utilisés par Moscou dans le 
conflit.
L’attaque a été menée vers 
02H30 (00H30 GMT) à l’aide 
de missiles de croisière de 
“l’aviation tactique”, a indiqué 
l’armée de l’air sur Telegram.
Son commandant, Mykola 
Olechtchouk, a relayé une 
vidéo montrant une explosion 

et une gerbe de flammes.
Pour sa part, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky 
a sous-entendu que le bateau 
avait été coulé, saluant d’un 

ton sarcastique le travail 
de son armée de l’air “pour 
l’impressionnant ajout d’un 
nouveau navire à la flotte russe 
sous-marine en mer Noire”.

Une femme et deux 
hommes ont été 
tués dans une frappe 

aérienne israélienne dans une 
ville frontalière du sud du 
Liban, où les affrontements 
sont quotidiens entre Israël 
et le Hezbollah pro-iranien, 
a indiqué un média d’Etat 
mercredi.
“Des avions ennemis ont mené 
un raid (..) sur une habitation (..) 
dans le centre de Bint Jbeil”, à 
environ deux km de la frontière 
avec Israël, a indiqué l’Agence 

nationale d’information (ANI, 
officielle).
Selon l’ANI, un homme, son 
frère et sa belle-soeur ont été 
tués et une quatrième personne 
de la même famille blessée 
dans le raid qui a eu lieu tard 
mardi soir.
L’une des victimes était un 
Libanais vivant en Australie, 
Ibrahim Bazzi, “qui était 
revenu au Liban il y a quelques 
jours pour emmener sa 
femme en Australie”, a ajouté 
l’agence.

Depuis le début de la guerre 
entre Israël et le Hamas le 7 
octobre, déclenchée par une 
attaque sans précédent du 
mouvement palestinien sur le 
sol israélien, les affrontements 
sont quotidiens entre Israël 
et le puissant groupe libanais 
Hezbollah.
Ils ont fait près de 160 morts 
du côté libanais, dont plus 
d’une centaine de combattants 
du Hezbollah, qui dit agir en 
soutien au Hamas.

Sans les eSIM, les 
Gazaouis seraient 
“coupés du monde” et 

“personne ne saurait ce qui 
se passe dans la bande de 
Gaza”. Comme de nombreux 
Palestiniens, Hani al-Shaer 
s’est procuré une puce virtuelle 
pour faire face aux fréquentes 
coupures de téléphone et 
d’internet.
Mardi, pour la quatrième fois 
depuis le début de la guerre entre 
Israël et le Hamas, l’ensemble 
des télécommunications 
étaient interrompues, selon 
l’opérateur palestinien Paltel.
La puce dématérialisée est le 
sésame des habitants de Gaza 
pour communiquer avec le 
monde extérieur. Ces eSIM 
sont achetées par les familles 
vivant à l’étranger.

Le principe est simple, pour 
activer la carte il faut scanner le 
QR code envoyé par le proche 
avec un appareil photo d’un 
téléphone portable compatible 
avec le système. L’utilisateur 
se connecte ensuite en mode 
itinérance sur un réseau 
étranger, souvent israélien, 
parfois égyptien.

Le recours à l’eSIM est quasi 
indispensable pour rester 
connecté depuis que l’armée 
israélienne pilonne la bande de 
Gaza après l’attaque sanglante 
perpétrée par le Hamas le 7 
octobre sur le sol israélien, 
faisant environ 1.140 morts, en 
majorité des civils, d’après les 
autorités israéliennes.

En représailles, Israël, qui a 
juré “d’anéantir” le Hamas, 
mène des bombardements 
et une offensive terrestre 
dans le petit territoire où 
plus de 20.915 personnes, 
majoritairement des civils, ont 
été tuées, selon le dernier bilan 
du gouvernement du Hamas.
Rechercher les victimes
Pendant plus d’une semaine, 
Samar Labad a “perdu le 
contact” avec sa famille.
Son frère qui vit en Belgique a 
fini par lui envoyer une eSIM, 
raconte la mère de famille de 
38 ans, qui a dû fuir avec ses 
trois enfants le ville de Gaza 
et les combats pour s’installer 
à Rafah, dans le sud, où 
s’entassent des dizaines de 
milliers de déplacés dans des 
camps de fortune.

“La communication n’est pas 
stable, mais elle fait l’affaire”, 
confie-t-elle. “Au moins, 
nous restons en contact les 
uns avec les autres pour se 
rassurer, même de manière 
intermittente”.
En revanche, elle n’arrive 
pas à joindre directement ses 
proches qui résident à Khan 
Younès. “Je prends de leurs 
nouvelles grâce à une personne 
qui réside avec eux et dont le 
téléphone est compatible avec 
la eSIM”.
Il ne suffit pas d’avoir une 
puce virtuelle pour garantir 
la communication. Le service 
n’est disponible que dans les 
zones proches des frontières 
avec Israël ou bien il faut se 
hisser sur les toits pour capter 
un signal.
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en : 
Les Verts ouvrent le chapitre de la CAN

larouci :
« On doit avoir une mentalité de guerrier comme en 2019 »

usMa-Mca / ambiance « choc » :
Qui de Beaumelle ou Garrido gagnera le derby ?

L’équipe nationale 
commencera les choses 
sérieuses mercredi au 

CTN de Sidi Moussa avec la toute 
première séance d’entraînement 
collective prévue sur la pelouse 
gazonnée du centre.
Après l’arrivée du trio Atal, 
Belaïli et Slimani, un deuxième 
contingent a rallié le CTN hier. 
Les Bensebaïni, Bounedjah, 
Mandi, Bentaleb et Guitoune 
sont arrivés hier en cours de 
journée à l’aéroport d’Alger, ils 
ont été conduits sur le champ à 
Sidi Moussa. Ils ouvrent le bal 
d’un stage dont le lancement 
officiel est prévu aujourd’hui. En 
effet, c’est ce soir que Belmadi 
devrait diriger son premier 

véritable entraînement préparatif 
à la CAN, en présence d’un 
groupe de joueurs importants, 
d’ailleurs il se murmure que 
la liste des 27 pourrait être 
annoncée aujourd’hui, mais 
ce qui est certain c’est que 
les images en provenance de 
l’aéroport révèlent déjà cette 
composante pas si mystérieuse 
que ça, du moment que le grand 
public algérien a pu en avoir 
une idée à travers la divulgation 
de la liste des 50 envoyée à la 
CAF précédemment. Notons que 
Slimani qui est arrivé à Alger 
mercredi passé a été autorisé à 
voyager lundi en France, il est 
revenu hier en compagnie de 
ses équipiers, avec peut-être des 

donnes rassurantes concernant 
son avenir, puisqu’on parle de 
son intention de rentrer sur le 
vieux continent pour rallier un 
club européen, ce qui veut dire 
la rupture de son contrat encore 
valable à Coritiba, à la suite 
de la relégation de ce dernier 
en D2 brésilienne. L’entame 
des entraînements ce soir au 
CTN annonce officiellement 
le début des choses sérieuses 
et la préparation pour la CAN. 
Belmadi n’a désormais pas le 
temps pour multiplier les tests, 
il va commencer à stabiliser 
son onze, avec comme première 
station à la fin de ce mois de 
décembre, le match d’application 
prévu contre les U23 de Manaâ.

Dans une longue 
interview accordée à la 
Vague Verte, un média 

sur la plateforme X, Yasser 
Larouci a déclaré à propos des 
chances de l’EN à la prochaine 
CAN de Côte d’Ivoire.
«Si j’ai la chance d’être 
convoqué à la CAN, je donnerais 
tout pour aller le loin possible. 
Il faut qu’on prenne chaque 
match comme une finale. Il faut 
que tout le groupe se défonce 
pour gagner. On sait que les 

entames de compétitions sont 
très importantes. Il faudra être 
bon directement ! En 2019, les 
joueurs avaient une mentalité de 
guerrier et ils ont réussi à revenir 
avec le trophée. Je pense que 
cette génération peut s’inspirer 
de celle de 2019». Le sociétaire 
de Sheffield  United a ajouté : 
«Je ne saurais pas dire qui est 
le favori pour la CAN. Il y a 
beaucoup de grandes nations, 
on tentera d’aller le plus loin 
possible. Il va falloir se préparer 

et faire le maximum pour aller 
chercher quelque chose en Côte 
d’Ivoire». Longtemps scotché 
au banc de touche, il exprime sa 
satisfaction d’avoir enfin rejoué, 
c’était vendredi dernier lors du 
choc face à Aston Villa : «Je 
suis plutôt fier de mon match 
face à Aston Villa ce vendredi, 
je n’avais plus joué depuis 
un bon moment et j’ai réussi 
à montrer que j’étais présent 
défensivement ! Et le coach 
était content de mon match».

« Rien de concret pour Olise »
Très ami avec l’attaquant de 
Crystal Palace, Michael Olise, 
qu’il a côtoyé en équipe de 
France espoirs, et alors que ce 
dernier est pressenti pour jouer 
avec l’Algérie, Yasser Larouci 
dira : «Pour l’heure, il n’y a 
rien de concret concernant 
son arrivée en sélection, mais 
quand je le croiserai, je lui en 
parlerai. C’est un joueur pétri 
de qualités».

Deux techniciens étrangers 
chevronnés, Patrice 
Beaumelle et Juan Carlos 

Garrido, vont se rencontrer, 
vendredi prochain sur la pelouse 
du stade du 5 juillet d’Alger 
à partir de 18h00, pour tenter, 
chacun de son côté, de gagner ce 
derby algérois devant opposer 
leurs équipes respectives, le MC 
Alger à l’USM Alger.
Et il se trouve que bien évidemment 
les deux coachs incitent leurs 
joueurs à gagner la partie. Car, un 
match nul n’arrangerait aucune 
des deux formations voulant offrir 
la victoire de ce « choc des titans » 
à leurs fans respectifs, pour passer 
au chaud la trêve hivernale.
Pour l’entraineur du MCA, 
Beaumelle : « Après la victoire 
face à l’USM Khenchela, lors 
du dernier match, maintenant, 
place à l’USMA ! C’est vrai que 
ce derby est spécial pour nous et 
même pour nos fans et on fera 
tout pour prendre notre revanche 
de la saison dernière et aussi pour 
creuser l’écart avec l’USMA, 
qui est un adversaire potentiel 
pour le titre et peut revenir dans 
les prochaines journées. », a-t-il 
notamment déclaré. L’entraineur 
souligne qu’il souhaite réaliser les 

meilleurs résultats possibles avec 
la formation de Soustara cette 
saison. « Je pense que la trêve a été 
très bénéfique pour nous. On en a 
profité au maximum pour préparer 
la suite de notre parcours lors de 
la phase aller et surtout remonter 
les ambitions des joueurs, en leur 
demandant d’oublier les deux 
consécrations africaines et se 
focaliser sur leurs objectifs lors de 
l’actuel exercice. »
Deux techniciens étrangers 
chevronnés, Patrice Beaumelle 
et Juan Carlos Garrido, vont se 
rencontrer, vendredi prochain sur 
la pelouse du stade du 5 juillet 
d’Alger à partir de 18h00, pour 
tenter, chacun de son côté, de 
gagner ce derby algérois devant 
opposer leurs équipes respectives, 
le MC Alger à l’USM Alger.
Et il se trouve que bien évidemment 
les deux coachs incitent leurs 
joueurs à gagner la partie. Car, un 
match nul n’arrangerait aucune 

des deux formations voulant offrir 
la victoire de ce « choc des titans » 
à leurs fans respectifs, pour passer 
au chaud la trêve hivernale.
Pour l’entraineur du MCA, 
Beaumelle : « Après la victoire 
face à l’USM Khenchela, lors 
du dernier match, maintenant, 
place à l’USMA ! C’est vrai que 
ce derby est spécial pour nous et 
même pour nos fans et on fera 
tout pour prendre notre revanche 
de la saison dernière et aussi pour 
creuser l’écart avec l’USMA, 
qui est un adversaire potentiel 
pour le titre et peut revenir dans 
les prochaines journées. », a-t-il 
notamment déclaré. L’entraineur 
souligne qu’il souhaite réaliser les 
meilleurs résultats possibles avec 
la formation de Soustara cette 
saison. « Je pense que la trêve a été 
très bénéfique pour nous. On en a 
profité au maximum pour préparer 
la suite de notre parcours lors de 
la phase aller et surtout remonter 
les ambitions des joueurs, en leur 
demandant d’oublier les deux 
consécrations africaines et se 
focaliser sur leurs objectifs lors de 
l’actuel exercice. »
Et il affirme que « les joueurs 
sont hyper motivés pour s’offrir 
le derby. Notre mission s’annonce 

ardue, certes, face au tenant du 
titre africain de la CA, mais on va 
aborder le match avec une grande 
volonté et détermination pour le 
remporter ». Garrido conclut en 
ces termes : « Quand on entraine 
un grand club comme l’USMA, 
on est toujours ambitieux. En 
effet, j’aborde chaque match 
avec la ferme ambition de le 
remporter. J’ai vu des supporters 
très exigeants et toujours assoiffés 
de victoires, il n’est pas question 
de les décevoir. De mon côté, je 
ne vais ménager aucun effort afin 
de réaliser les meilleurs résultats 
possibles et procurer ainsi de la 
joie aux fans. »
Des supporters sur le qui-vive

Ceci dit, il faut surtout rappeler 
qu’en réalité, c’est depuis une 
dizaine de jours que ce derby est 
sur les lèvres des fans des deux 
formations algéroises dans leurs 
quartiers de la Capitale. La fièvre 
monte de plus en plus et d’ailleurs, 
les fans de ces deux équipes ont 
vraiment fait les pieds et les mains 
pour tenter d’acheter les billets 
d’entrée au stade , à travers la 
plateforme « tadhkirati » où ces 
billets d’entrée se sont vendus 
dans un temps record, comme 
attendu d’ailleurs, durant le week-

end passé. Ceci dit, et compte 
tenu de cette effervescence dans 
les rues et ruelles, fiefs des deux 
formations, on apprend, que les « 
deux galeries » se concurrence, de 
leur côté, pour gagner « la bataille 
» des « tribunes », en préparant des 
tifos aussi grand et large que d’un 
« incroyable » style qui font rêver 
même des supporters outre mer, et 
ce, sans exagérer, aucunement.
N’attend pas vu, d’ailleurs, 
ces dernières années cette folle 
ambiance du stade du 5 juillet 
parcourir les chaines du monde 
entier de par « l’art d’encourager 
» son club de la part des autres 
et des autres. Chacune des deux 
galeries promet que ses tifos 
seront meilleurs que ceux de leurs 
concurrents pour ne pas dire « 
adversaires » afin de rester dans le 
style « fair play » dont on veut que 
ce serait le cachet qui « ornerait » 
la page de ce derby USMA-MCA 
tant attendu, non pas, seulement 
par les fans des deux équipes, 
mais bien par d’autres fans des 
autres clubs qui aiment bien cette 
ambiance de fête qui règne dans 
nos stades et qu’on aimerait bien 
revoir dans chacune des rencontres 
dans notre pays et, ce, entre amis 
et surtout, VOISINS…
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La Super League prépare une révolution 
à 15 milliards d’euros

L’AS Roma veut rompre le prêt de Renato Sanches cet hiver

Le Bayern Munich accélère pour Raphaël Varane

La semaine dernière, la 
Super League a remporté 
une bataille importante. 

En effet, la justice européenne a 
donné son feu vert à la création 
de cette fameuse ligue. Et si 
l’UEFA et l’ECA sont contre, 
la SL compte bien mener son 
projet à bien. D’autant qu’elle 
bénéficiera de moyens colossaux.
48 heures chrono. Le 18 avril 
2021, sur les coups de 22 
heures, douze clubs européens 
ont officialisé la mise en place 
de la Super League. En effet, le 
Real Madrid, le FC Barcelone, 
l’Atlético Madrid, Manchester 
United, Manchester City, 
Liverpool, Tottenham, Arsenal, 

Chelsea, la Juventus Turin, 
l’Inter Milan et l’AC Milan ont 
annoncé créer un tournoi, avec 
15 clubs et cinq écuries invitées 
chaque saison. Menacés par 
l’UEFA, de nombreux clubs ont 
quitté le navire très rapidement. 
Et le 21 avril, il ne restait que les 
Merengues, les Blaugranas et les 
Bianconeri.
Morte née, la Super League n’a 
pas vu le jour à ce moment-là. 
Mais Florentino Pérez, Joan 
Laporta et Andrea Agnelli ont 
continué à y croire. Par la suite, 
la Juve, dans de sales draps, a 
quitté la scène. Le Real Madrid 
et le FC Barcelone, eux, ont 
poursuivi leur combat. Jeudi 

dernier, ils ont remporté une 
bataille très importante puisque 
la justice européenne a donné son 
feu vert à la création d’une Super 
League. Si plusieurs obstacles 
se dressent encore sur la route 
des deux géants espagnols et des 
investisseurs, c’est un premier 
pas important.

La Super League aura 
un budget XXL

Rapidement, l’agence A22 Sports 
Management, qui a été mandatée 
par les fondateurs du projet, a 
déterminé les contours de ce 
projet d’envergure et ouvert aux 
27 États membres de l’UE. Ainsi, 
cette SL comptera entre 60 à 80 
équipes, mais il n’y aura pas de 

membres permanents. Chaque 
club disputera au moins 14 
rencontres. De plus, l’agence A22 
Sports Management a précisé : « 
les clubs participants devraient 
rester pleinement engagés dans 
leurs championnats nationaux, 
comme ils le sont aujourd’hui.» 
Diffusée gratuitement, cette 
Super League veut apporter un 
vent de fraîcheur et de renouveau.
Mais il faudra aussi des moyens 

colossaux. Ce mercredi, la 
Cadena COPE et Sport dévoilent 
les dessous financiers de cet 
ambitieux projet. Ainsi, le budget 
prévu pour la Super League est 
de 15 milliards d’euros. Dans le 
détail, 5 milliards d’euros seront 
consacrés à chacune des trois 
premières saisons. Une partie de 
cette somme, soit 400 millions 
d’euros, ira au fond de solidarité 
pour le football amateur, 
la formation et les clubs ne 
participant pas à la SL. Cet argent 
a été garanti par les investisseurs 
européens et américains. De quoi 
inquiéter l’UEFA, qui distribue, 
elle, 200 millions d’euros 
rappelle la COPE.

Arrivé en Italie l’été 
dernier, accompagné de 
son coéquipier Leandro 

Paredes, le milieu portugais, 
Renato Sanches, vit un calvaire 
dans la capitale italienne sous le 
maillot de l’AS Roma. Un prêt 
qui tourne au cauchemar et qui 
pourrait même prendre fin dès cet 
hiver…
227 minutes. Voici le temps de 
jeu total de Renato Sanches sur ce 
début de saison avec l’AS Roma, 
toutes compétitions confondues. 
Entre de nouveaux pépins 
physiques, un manque criant de 
confiance et des performances 
trop irrégulières et insuffisantes, 
le prêt du milieu portugais dans 
la capitale italienne n’a pas eu 
l’effet recherché par le club italien 
et le joueur portugais. Pourtant, 
les Giallorossi représentaient 
une opportunité merveilleuse de 
relancer la carrière de Sanches 
après la fin compliquée de 
son aventure au Bayern et sa 

première saison difficile avec 
le Paris Saint-Germain. Mais 
les années semblent se suivre et 
se ressembler pour le natif de 
Lisbonne. «Renato Sanches est 
un joueur qui est trop souvent 
incertain. C’est difficile à 
comprendre. Le Bayern Munich 
n’a pas compris, le PSG non plus. 
Nous, on se fatigue à essayer 
de comprendre. C’est un grand 
joueur qui a besoin de jouer», 
avait alors déclaré José Mourinho 
en septembre.
Quelques semaines plus tard, 
l’entraîneur portugais avait même 
décidé de sortir le milieu de 26 
ans, seulement 18 minutes après 
son entrée en jeu. «J’espérais, 
après les soixante minutes jouées 

contre le Sheriff, que Renato, 
avec l’adrénaline du match, 
serait capable de se secouer lui-
même et de se débarrasser de ces 
cicatrices émotionnelles qui le 
conditionnent. C’est un garçon 
qui a peur de se blesser et qui 
travaille aussi à l’entraînement 
à des intensités très faibles. Cela 
fait de la peine de voir un joueur 
comme lui entrer sur le terrain 
et sortir quelques minutes plus 
tard.», avait ajouté le Special 
One la semaine dernière. Mais la 
Roma a tranché dans le vif et la 
direction de la Louve a pris une 
décision drastique pour l’avenir 
de Renato Sanches. Tout pourrait 
d’ailleurs se décanter dans les 
prochains jours.
Un calvaire qui se poursuit…

Ce cauchemar pourrait bientôt 
prendre fin. En effet, selon nos 
informations, la direction de l’AS 
Roma, portée par Tiago Pinto, 
est prête à appeler le Paris Saint-
Germain pour rompre le prêt de 

Renato Sanches dès cet hiver. 
Nos confrères italiens du Corriere 
dello Sport ajoute que les relations 
entre les présidents des deux clubs 
sont très bonnes depuis plusieurs 
années, et les Giallorossi espèrent 
donc s’appuyer sur ce point pour 
convaincre la direction parisienne 
de reprendre le milieu parisien 
dans ses rangs. L’objectif pour 
l’AS Roma est de libérer une 
place dans son effectif et surtout 
dans sa liste UEFA afin d’inscrire 
Sardar Azmoun ou Rasmus 
Nissen Kristensen pour la suite 
de l’Europa League, alors que 
les Romains joueront contre le 
club de Feyenoord en 8e de finale 
de la compétition. L’heure est 
arrivée de prendre son téléphone 
et de convaincre les Parisiens de 
récupérer leur joueur. Paris n’est 
pas contre, à condition que son 
agent, Jorge Mendes, lui trouve 
une autre porte de sortie avant.
Ce départ précipité devrait 
donc ajouter un nouvel objectif 

hivernal pour le Paris Saint-
Germain, surtout que les troupes 
de Luis Enrique ont déjà prévu 
d’enrichir la concurrence au 
milieu avec l’arrivée du jeune 
brésilien, Gabriel Moscardo. La 
direction parisienne pourrait bien 
avoir la lourde mission de trouver 
un nouveau prétendant, capable 
d’accueillir Renato Sanches et 
son salaire avoisinant 3,5 millions 
d’euros net plus les primes - ce 
qu’il touche à la Roma. Du côté 
du club italien, perdre un milieu 
de terrain durant le mercato 
d’hiver ne serait pas une grande 
perte puisque José Mourinho 
compte s’appuyer de plus en plus 
sur sa paire de jeunes formée de 
Niccolò Pisilli et Edoardo Bove, 
alors que Tiago Pinto fait de 
la défense centrale le principal 
chantier du mercato d’hiver en 
raison de la blessure longue durée 
de Chris Smalling doublée de 
l’absence à venir d’Evan N’Dicka 
pour la CAN.

Dans une situation délicate 
à Manchester United, 
Raphaël Varane est 

courtisé par un grand d’Europe.
Une sacrée remontada. Hier soir, 
Manchester United s’est imposé 
3 à 2 face à Aston Villa, après 
avoir été mené 2 à 0. Une victoire 
qui fait du bien aux Red Devils. 
De retour dans le onze de départ, 
Raphaël Varane, qui était absent 
lors de la dernière rencontre car 
il était malade, n’a pas vraiment 
brillé. Le Manchester Evening 
News lui a donné la note de 6 
et a ajouté à son sujet :« il n’a 
pas réussi à prendre le dessus 
sur l’un ou l’autre des coups de 
pied arrêtés sur lesquels Villa a 
marqué.» Même constat pour le 
Daily Mail, qui aurait aimé voir 
en lui un leader. Mais cela n’a pas 
été le cas et Varane a obtenu la 
note de 5.
Cela n’arrange pas les affaires 
du champion du monde 2018, 
dont l’avenir fait couler beaucoup 

d’encre ces dernières semaines. 
En effet, il a vécu un terrible 
déclassement, lui qui est passé de 
titulaire en puissance à dernière 
roue du carrosse sous les ordres 
d’Erik ten Hag. Le Néerlandais 
a semblé moins convaincu par 
l’ancien du Real Madrid, qui 
a eu un peu plus de temps de 
jeu ces derniers temps. Malgré 
tout, cela ne change pas grand-
chose à sa situation. Sous contrat 
jusqu’en 2024, avec une option 
pour prolonger d’une année 
supplémentaire, le défenseur de 
30 ans commence à en avoir ras-
le-bol.

Deux pistes se sont refroidies
En effet, lundi, L’Equipe a 
expliqué que Varane ne vit pas 
très bien sa situation. Il est 
même de plus en plus frustré. 
D’autant que son club ne se cache 
plus vraiment. Récemment, les 
Mancuniens ont échangé avec 
des clubs de Saudi Pro League 
de plusieurs indésirables, dont 

Casemiro, Jadon Sancho, 
Anthony Martial et Raphaël 
Varane. Mais ce dernier n’est pas 
intéressé par un tel challenge. En 
revanche, il n’aurait certainement 
pas dit non à un retour au 
Real Madrid. Les Merengues 
cherchent un défenseur central 
après la blessure de David Alaba.
Le nom du Français, ancien de 
la Casa Blanca, a été rapidement 
cité. Mais El Chiringuito assure 
qu’il n’est pas dans les plans des 
Madrilènes. Le clan Varane a 
également avoué ne pas avoir été 
approché pour le moment. Alors 

que le Real Madrid et l’Arabie 
saoudite représentaient deux 
portes en or pour le défenseur, 
elles ne sont pas forcément 
d’actualité. En revanche, le 
natif de Lille (15 matches toutes 
compétitions confondues cette 
saison, ndlr) conserve toujours 
une belle cote sur le marché. Son 
expérience du très haut niveau, 
son sang-froid et ses nombreuses 
qualités plaisent encore.

Le Bayern Munich avance 
ses pions

C’est le cas en Allemagne où le 
Bayern Munich le suit toujours 
de près. Fin novembre déjà, Sky 
Germany parlait du faible des 
Bavarois pour Varane. En cette 
fin du mois de décembre, c’est au 
tour de Sport d’évoquer le sujet. 
Et à présent, on est au stade de la 
drague pour le joueur né en 93. 
Sans Matthijs de Ligt (blessé) 
et Kim Min-jae qui jouera la 
Coupe d’Asie avec la Corée du 
Sud, Thomas Tuchel a besoin 

d’un défenseur supplémentaire. 
Le directeur sportif, Christoph 
Freund , a reconnu qu’un joueur 
allait arriver. «Nous manquons 
de joueurs derrière, donc dans les 
semaines à venir nous avons du 
travail.»
Le nom de Clément Lenglet a 
circulé mais Aston Villa le bloque. 
Raphaël Varane, qui sera libre 
dans six mois, est plus abordable 
et plaît beaucoup à la direction. 
Manchester United ne s’opposera 
pas à un départ cet hiver. Si le 
site spécialisé transfermarkt 
estime sa valeur à 25 millions 
d’euros, Sport explique que les 
pensionnaires d’Old Trafford 
ouvriront la porte si une offre de 
20 millions d’euros arrive sur leur 
table. Cela peut sembler cher pour 
un joueur libre en juin prochain. 
Mais les besoins sont importants 
à ce poste cet hiver. Dans une 
situation infernale à Manchester 
United, Raphaël Varane va peut-
être retrouver le sourire cet hiver.
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Les jeux vidéo les plus attendus pour 2024

La version iOS de Gmail simplifie un peu 
plus le désabonnement à une newsletter

Prêt à explorer de vastes 
horizons? 2024 nous 
amène à revisiter les 

univers de plusieurs licences 
adulées, de Final Fantasy à Star 
Wars…
Si l’année 2023 a été marquée 
par des titres phares tels que 
Legend of Zelda: Tears of the 
Kingdom, 2024 s’annonce 
prometteuse avec plusieurs 
titres particulièrement attendus. 
Tentons un petit florilège des 
jeux vidéo appelés à défrayer la 
chronique...

Final Fantasy VII Rebirth
Le titre original a fait le succès 
de la PlayStation en 1997 et a 
marqué certains à tout jamais. 
Le caractère mythique de ce jeu 
de rôle a déjà donné lieu à une 
première réinterprétation : Final 
Fantasy VII Remake (2020). 
Magnanime, doté d›un scénario 
élaboré, Rebirth nous fait entrer 
dans la magie d›images 4K. (Sur 
Sony PS5.)

Princess Peach Showtime
En attendant la sortie de la 
Switch 2, Nintendo entend nous 
garder en haleine sur sa console 
actuelle, avec des titres tels que 
celui-ci où la Princess Peach se 
métamorphose et assume des 
rôles que nous ne lui connaissions 
point : détective à la Sherlock 
Holmes, épéiste, praticienne de 
kung-fu... Une Princesse dans 
l›air du temps ! (Sur Nintendo 
Switch.)

Prince of Persia: The Lost 
Crown

C’est une ancienne licence du jeu 
vidéo qui refait surface - sachant 
que nous n’avions pas eu de 
nouvelle mouture depuis 2010. 
Pour cette édition, nous avons 
droit à une représentation 2D, et 
donc un style retour aux sources 
avec un aspect peinture bien 
attrayant. Pour le reste, le niveau 
de difficulté de ce jeu haletant, 
sans le moindre répit, semble le 
réserver avant tout aux joueurs « 

hard core » (purs et durs). (Sur 
PS5 et 4, Xbox Series, Switch, 
PC.)

Star Wars Outlaws
Paré pour l’aventure et l’action ? 
Dans cette mouture de Star Wars, 
qui a pour héroïne une jeune 
aventurière peu recommandable, 

nous sommes plongés dans un 
vaste monde ouvert (donc avec 
une grande liberté d›approche) 
doté d›une incroyable luxuriance. 
Si l’on retrouve quelques 
éléments familiers de la célèbre 
saga, maintes situations inédites 
sont au rendez-vous. (Sur PS5, 

Xbox Series et PC.)
Suicide Squad: Kill the Justice 

League
Cela rappelle quelque peu 
Batman, et cela signifie que nous 
allons voguer dans les airs. Le 
scénario n’est pas sans surprise 
: il faut neutraliser des justiciers 
traditionnels dont la combativité 
a été malicieusement détournée. 
Bref, dans un joli retournement 
de situation, ce sont les vilains 
qui ont pour charge de sauver le 
monde ! On accroche aisément à 
cet univers futuriste et glauque 
(juste ce qu›il faut), qui tire 
habilement parti des capacités 
graphiques des consoles de 
nouvelle génération. (Sur PS5, 
Xbox Series et PC.)

Hades II
Suite d’un titre fort apprécié, 
Hades II suscite des réactions 
ultra-enthousiastes, d’autant plus 
fortes que ce nouveau titre se 
fait attendre. Il est vrai que nous 
sommes plongés dans un univers 
particulièrement séduisant, celui 
de la mythologie grecque. La 
joliesse artistique et cinématique 
de Hades II augure d’un titre à 
nouveau mémorable. (Sur PC.)

Skulls & Bones
Amateurs d›aventures, Skulls 
& Bones avec son univers de 
pirates a de quoi vous ravir. 
Au menu de l›émule de Johnny 
Depp : batailles navales, navires 
personnalisables, navigations 
épiques avant l›abordage... 
Espérons que Skulls & Bones 
va enfin voir le jour en 2024 car 
ce jeu se fait attendre depuis des 
années déjà. (Sur PS5, Xbox 
Series et PC.)

En gestation depuis quelques 

semaines, le bouton « 

Unsubscribe » dédié à Gmail 

pour iOS est en cours de 

déploiement.

Depuis le mois de novembre, 

les équipes de Google testent 

en interne un nouvel outil voué 

à faciliter la désinscription 

aux newsletters depuis Gmail. 

L’objectif est simple : permettre 
à ceux qui le souhaitent de se 
désabonner en un clic de cette 
liste de diffusion à laquelle ils 
sont abonnés, parfois contre 
leur gré, et dont il est souvent 
compliqué de se retirer.
Les newsletters, ces condensés 
d’informations parfois (trop) 
envahissants
Les newsletters, ces bulletins 
d’information condensée et 
envoyés périodiquement par 
courrier électronique, sont des 
compagnons fidèles pour les 
passionnés de divers horizons. 
Toutefois, leur réception peut 
s’avérer problématique parfois, 
certaines plateformes n’hésitant 

pas à inscrire automatiquement 
leurs clients, parfois à leur insu.
Aussi, la réception de newsletters 
non désirées peut rapidement 
devenir un fardeau pour de 
nombreux utilisateurs, lesquels 
ont parfois bien du mal à trouver 
l’option qui permettra (enfin !) de 
se désabonner. Cette dernière est 
généralement présente au bas de 
chaque message, mais dans une 
police d’écriture bien souvent 
minuscule.
Gmail pour iOS, un nouveau 
bouton pour se désabonner
Aussi, du côté de chez Google, 
on déploie actuellement une 
nouvelle fonctionnalité, intégrée 
à Gmail, et visant à permettre un 

désabonnement simplifié. Pour 
l›heure, l›option est disponible 
au sein d›iOS seulement, et 
est représentée par un bouton 
Se Désabonner/ unsubscribe, 
affichée aux côtés de l›expéditeur.
De cette manière, au lieu 
d›appuyer sur l›icône de menu à 
trois points en haut de la fenêtre 
du message et de chercher 
ensuite Signaler en Spam (ou de 
faire défiler le message jusqu›en 
bas et de chercher le bouton Se 
désabonner de l›expéditeur), 
cette nouvelle solution proposée 
par Google s›avère beaucoup 
plus pratique et permet de gagner 
du temps.
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La maladie de Steinert, 
autrement appelée 
«dystrophie myotonique 

de type 1» (DM1) ou 
«myotonie de Steinert» est 
une maladie neuromusculaire, 
rare, héréditaire et génétique.
Elle affecte principalement 
les muscles et touche les 
femmes comme les hommes.
Définition : c’est quoi 
la maladie de Steinert ?
La maladie de Steinert est 
une maladie neuromusculaire, 
génétique et héréditaire. «Très 
invalidante à terme, cette affection 
est dite «multi systémique» car 
elle touche à la fois les muscles 
(affaiblissement et atrophie des 
muscles, appelé « dystrophie «, 
défaut de relaxation musculaire 
appelé «myotonie»), mais 
aussi d’autres organes (appareil 
cardiorespiratoire, système 
digestif, système nerveux, 
système hormonal, …), explique 
Gérard Rivière, Président de 
l’association des Amis du Portail 
d’Information sur la Maladie 
de Steinert. Elle s’exprime et 
évolue très différemment d’un 
malade à l’autre et l’anomalie 
génétique n’a pour l’heure pas 
de traitement. En revanche, 
certains de ses symptômes 
peuvent être pris en charge».
Quelles sont les symptômes 
de la maladie de Steinert ?
La maladie se caractérise 
principalement par des 
symptômes musculaires :
Une raideur musculaire
Une fatigue importante 
et grandissante
Une diminution du 

volume des muscles
Des difficultés à marcher, à 
parler, à tenir sa tête, à soulever 
et à tenir un objet lourd.
Mais la maladie peut aussi 
atteindre d’autres organes 
que les muscles, comme :
► Le cœur, ce qui entraine des 
troubles du rythme cardiaque 
► Le système respiratoire, 
entrainant des difficultés à respirer 
avec toux et essoufflement, 
voire des apnées du sommeil, 
avec pour conséquence une 
mauvaise oxygénation du sang 
et un excès de gaz carbonique.
► Le système nerveux central, 
avec des troubles neurologiques 
(hypersomnolence : tendance 
à s’endormir facilement, à 
dormir longtemps), voire 
des troubles cognitifs
► Le système hormonal, les 
malades présentent alors un 
mauvais fonctionnement des 
glandes sexuelles entrainant 
une diminution de la fertilité 
► Les yeux, avec le développement 
précoce d’une cataracte.
Les symptômes peuvent être 
très différent d’une personne à 

l’autre, en fonction notamment 
de l’âge d’apparition, ce qui 
a amené à classer la maladie 
en plusieurs «formes». «Elles 
vont de forme la plus grave, 
dite «néonatale», lorsque les 
symptômes sont apparents dès 
la naissance, à des formes dites 
«tardives ou asymptomatiques», 
lorsque les symptômes 
surviennent tardivement ou sont 
très légers et peu apparents», 
précise Gérard Rivière.
Quelle est la cause de 
la maladie de Steinert ?
«Cette maladie est dite à caractère 
«autosomique dominant», c’est-
à-dire qu’il suffit qu’un des deux 
parents soit atteint (aussi bien 
la mère que le père) pour que le 
risque de transmission aux enfants 
existe. Ce risque est d’un sur deux 
(50%) à chaque naissance, ce 
qui signifie que dans une fratrie 
issue d’un parent porteur, tous 
les enfants peuvent être atteints, 
ou seulement quelques-uns ou 
aucun», explique Gérard Rivière. 
Elle est due à une anomalie dans 
l’ADN d’un gène localisé sur le 
chromosome 19. Ce gène code 
pour une enzyme (DMPK, pour 

Dystrophie Myotonine Protéine 
Kinase) qui intervient notamment 
dans le fonctionnement des 
muscles. «Le défaut, sorte de 
«bug», consiste en une répétition 
anormale d’une séquence de 
3 «lettres» dans l’ADN du 
gène, explique notre expert.
Cette répétition, qui va de 50 à 
plusieurs milliers de fois, perturbe 
non seulement la fabrication de 
DMPK, mais aussi la synthèse 
d’autres protéines nécessaires au 
bon fonctionnement de l’ensemble 
des organes du corps. Le nombre 
de ces répétitions est généralement 
corrélé avec la gravité des 
symptômes et la précocité de leur 
survenue». Celui-ci a tendance 
à augmenter d’une génération à 
l’autre, si la maladie est transmise. 
«Ce dernier point explique 
l’aggravation fréquente de la 
maladie lors de la transmission 
génétique d’une génération à 
la suivante», remarque Gérard 
Rivière. On ne connait pas la 
cause de la mutation initiale dans 
l’ADN chez le premier parent 
atteint dans une généalogie. Il 
n’y a pas de transmission de la 
maladie autre que génétique (pas 
de contagion entre individus).
Comment diagnostiquer 
la maladie de Steinert ?
La maladie est suspectée 
en présence des symptômes 
évocateurs et/ou de l’existence 
d’atteintes chez les antécédents 
familiaux.  Mais elle ne sera 
vraiment confirmée qu’à la suite 
de l’analyse génétique, grâce 
à une simple prise de sang. Un 
électromyogramme (un examen 
qui mesure l’activité électrique du 

muscle) peut parfois être réalisé.
Comment se soigne la 
maladie de Steinert ?
Il n’y a pas de traitement à 
l’heure actuelle qui permet de 
guérir l’origine génétique de cette 
maladie (il faut pouvoir intervenir 
sur l’ADN ou l’ARN dans le 
noyau de toutes les cellules de 
l’organisme). Les traitements 
consistent donc en la prise en charge 
pluridisciplinaire des symptômes :
pour ralentir l’enraidissement 
et l’affaiblissement musculaire, 
des séances de kinésithérapie 
sont généralement prescrites
sur le plan cardiaque, une 
surveillance régulière est mise 
en place (électrocardiogramme, 
pose de holter, etc.). La pose d’un 
pacemaker peut être nécessaire dans 
un but préventif, pour éviter des 
dysfonctionnements cardiaques 
dangereux (risque de mort subite) ;
sur le plan respiratoire, la mesure 
de l’oxygène et du gaz carbonique 
dans le sang est régulièrement 
mesurée et, si nécessaire, une 
aide à la respiration nocturne 
peut être mise en place (VNI, 
ventilation non invasive) ;
la somnolence diurne peut être 
contrôlée par des médicaments ;
quand elle gêne la vision, 
la cataracte est opérée ;
un soutien psychologique peut 
aussi être apporté aux patients
Quelle est l’espérance de vie 
en cas de maladie de Steinert ?
En dehors des formes graves 
du nouveau-né, l’espérance de 
vie est pratiquement normale 
si les symptômes sont bien 
pris en charge, notamment 
la surveillance cardiaque.

Selon la durée du traitement, la 
dose et la molécule employée, 
la prise de poids peut être 
plus ou moins importante 
: de quelques kilos à 10 à 
20 kg selon les personnes.
La prise d’antidépresseurs peut 
faire peur à cause du risque de 
prise de poids. Du moins, c’est 
ce que l’on entend souvent dire 
à propos de ces médicaments. 
En réalité «il existe peu d’études 
randomisées contre placebo ou 
contre une molécule de référence, 
en double aveugle, qui puissent 
nous permettre d’expliquer de 
manière tranchée le lien entre 
antidépresseurs et prise de poids» 
souligne le Pr Bruno Fève, 
endocrinologue à Paris. En effet, 
outre les antidépresseurs, souvent 
utilisés pour traiter la dépression, 
les syndromes bipolaire ou 
unipolaire, les antipsychotiques 
ou neuroleptiques peuvent aussi 

faire grossir les patients. «Dans 
l’expérience des psychiatres 
et des endocrinologues, on 
a l’impression que certains 
neuroleptiques stimulent 
davantage l’appétit que les 
antidépresseurs chez certaines 
personnes traitées et par ce biais 
favorisent une prise de poids» 
rapporte même le spécialiste.
Certains stimulent 
l’appétit plus que d’autres
Il existe schématiquement 
3 grands familles 
d’antidépresseurs couramment 
prescrites dans la dépression :
les inhibiteurs de recapture de 
sérotonine (IRS) comme le 
Prozac® (fluoxétine), le Deroxat® 
(paroxétine). «Pour ces derniers, 
les avis sont assez opposés : à très 
fortes doses, certains spécialistes 
disent qu’ils font prendre du 
poids ; d’autres perdre du poids.»
les inhibiteurs de recapture de 

sérotonine et de noradrénaline 
(IRSN) comme l’Effexor® 
(venlafaxine). «Il est davantage 
observé un effet propre de 
stimulation de l’appétit avec ces 
thérapeutiques, en dehors du 
mécanisme classique de sortie de 

l’épisode mélancolique» (le fait 
de remanger quand on va mieux).
les antidépresseurs tricycliques 
(ancienne génération, utilisés 
le plus souvent en 2e ou 3e 
ligne) comme le Laroxyl® 
(amitriptyline)… ont clairement 

un effet sur la prise de poids.
Il faut bien noter que la prise de 
poids liée aux antidépresseurs 
est très dose-dépendante. Plus 
on les prend sur le long terme, 
en quantités importantes, plus 
on a de risques de grossir.
Combien de kilos en plus ?
Selon la durée du traitement, la 
dose et la molécule employée, la 
prise de poids peut être plus ou 
moins importante : de quelques 
kilos à 10 à 20 kg selon les 
personnes, et peut favoriser alors 
le développement de pathologies 
: intolérance au glucose, voire 
diabète ou dyslipidémie selon les 
terrains génétiques. «Il est difficile 
de donner une échelle de prise de 
poids car celle-ci peut être minime 
ou inversement. Il convient que 
ces patients soient suivis par 
différents médecins spécialistes 
de la problématique» note-t-il.

Maladie de steinert  

premiers symptômes, quelle espérance de vie ?

Antidépresseurs et prise de poids : lesquels font grossir ?
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À quelle fréquence 
laver votre pyjama ? 
Cette question qui fait 

beaucoup débat dépend d’un 
petit nombre de critères que l’on 
analyse ici pour se sentir toujours 
bien et propre sous la couette !
On connaît tous les deux 
extrêmes en ce qui concernant 
l’hygiène de nos pyjamas : ceux 
qui en changent tous les jours 
par peur des bactéries et ceux qui 
en changent approximativement 
deux fois par mois, clamant 
qu’ils ne se salissent pas la nuit. 
Entre tout ça, nous savons qu’il y 
a un juste milieu. Mais quel est-
il ? Laver son pyjama est plus 
complexe qu’on ne le pense car 
la réponse à la question dépend 
de quelques facteurs propres à 
chacun. Adoptez donc l’attitude 
qui correspond à vos habitudes 
et à votre corps !
Le pyjama se salit-il autant que 
les vêtements classiques ?
Que ceux qui attendent que leur 
pyjama ait une odeur douteuse 
pour en changer se dénonce ! 
Bien que le pyjama ne soit jamais 
exposé aux bactéries du métro, à 
la pluie ou même à nos sièges 

de voiture pas lavés souvent, ils 
connaissent aussi d›autres types 
de souillures. À commencer 
par celles qui émanent de notre 
corps. Chaque jour et nuit, 
nous transpirons, évacuons des 
fluides et perdons des cellules 
mortes qui se déposent dans nos 
pyjamas et nos draps. Ce joyeux 
mélange semble inoffensif mais 
si l›on néglige l›hygiène de notre 

pyjama (et de nos draps), il peut 
donner lieu à des irritations de 
la peau. L›humidité accumulée 
dans nos pyjamas est un vrai 
garde-manger pour les germes et 
champignons qui se développent 
à la moindre bonne occasion. 
Les bactéries comme E.coli 
peuvent entrer en contact avec 
les muqueuses et entraîner des 
cystites, par exemple ! Et même 

sans parler de ça, un pyjama 
changé une fois par mois dégage 
une odeur peu ragoutante avec 
laquelle on n›a pas envie de 
vivre !
À quelle fréquence faut-il laver 
son pyjama ?
Les critères pour savoir si un 
pyjama a besoin d›être lavé ou 
pas sont les suivants :
Le type de pyjama : les vêtements 
de nuit larges sont moins sujets à 
se salir que ceux que l›on porte 
près du corps comme les leggings 
par exemple, qui récupèrent les 
fluides et les cellules mortes à 
vitesse grand V.
Votre taux de transpiration : 
toutes les peaux ne sont pas les 
mêmes et certaines personnes 
transpirent plus que d›autres. 
Si c›est votre cas, vous devrez 
forcément changer de pyjama 
après une sueur nocturne.
Le moment où vous prenez la 
douche : si vous êtes du genre 
à prendre votre douche le soir, 
votre corps est tout propre quand 
vous enfilez votre pyjama. Celles 
qui préfèrent se laver le matin 
auront en revanche accumulé 
plus de saletés sur leur peau 

quand elles vont se doucher !
Le port de sous-vêtements : vous 
ne mettez pas de culotte sous 
votre pantalon de pyjama ? Cela 
signifie que vos muqueuses sont 
en contact direct avec le tissu. 
Si vous ne métriez pas le même 
sous-vêtement deux jours de 
suite, il en va de même de votre 
bonne vieille flanelle !
Le climat : on transpire 
évidemment plus en été qu›en 
hiver. On a donc également 
tendance à changer plus souvent 
de pyjama, par confort !
Mais alors quelle est la réponse 
à la question : à quelle fréquence 
faut-il laver son pyjama ? Il 
n›y a pas de chiffres officiels 
qui permettent de donner LA 
vraie réponse. Néanmoins, les 
scientifiques de l›American 
Cleaning Institute s›accordent à 
dire que, dans l›idéal, on devrait 
laver nos pyjamas après trois 
usages. Cela correspond à deux 
fois par semaine. Et si vous vous 
douchez pile avant de dormir, 
vous pouvez le garder au moins 
une semaine sans le laver !

Envie de pancakes healthy pour 
le petit déjeuner ? On a la recette 
qu’il vous faut. Découvrez ces 
pancakes sans beurre et allégés 
en sucre. Ils sont tout aussi 
savoureux et moelleux.
Envie de pancakes healthy pour 
le petit déjeuner ? On a la recette 
qu’il vous faut. Découvrez ces 
pancakes sans beurre et allégés 
en sucre. Ils sont tout aussi 
savoureux et moelleux.
Dans un précédent article, on 
vous partageait la recette de 
pancakes sans sucre. Cette 
fois-ci, on vous dévoile une 
recette de pancakes avec une 
autre particularité. En effet, 
ces pancakes sont sans beurre ! 
Adieu à la pointe de gras de la 
recette traditionnelle. On peut 
très bien faire sans cet ingrédient. 
La preuve avec cette recette 
healthy. Le beurre est remplacé 
par un aliment beaucoup moins 
riche en matières grasses. Pas 
d›inquiétude, une fois cuits, les 
pancakes sont toujours aussi 
moelleux. Par la même occasion, 
le sucre est balayé de la recette. Il 
est substitué par un peu d›arôme 
vanille. En voilà des pancakes 
healthy et légers !
Comment conserver la pâte à 
pancakes ?

Tout comme la pâte à crêpes 
fines, la pâte à pancakes se 
conserve. Seule option, le 
réfrigérateur. Dans l›idéal, sa 
température est égale à 4°C. 
Versez de préférence la pâte à 
pancakes dans une bouteille en 
plastique ou en verre propre. 
Remplissez celle-ci au trois-
quarts, pas plus. Si vous ne 
disposez pas de bouteille vide et 
propre, gardez la pâte à pancakes 
dans le bol. Enveloppez-le 
de film alimentaire avant de 

le mettre au réfrigérateur. 
Dans ces conditions, la pâte à 
pancakes peut être conservée 
pendant 2 jours. Avant de cuire 
les pancakes, sortez la pâte du 
réfrigérateur pour qu›elle soit à 
température ambiante.
Comment conserver les pancakes 
fait maison ?
Vous n›avez pas consommé tous 
les pancakes au petit déjeuner 
? Rassurez-vous, les pancakes 
se conservent. Tout comme 
les crêpes fines, les pancakes 

doivent être bien couverts pour 
la conservation. Déposez vos 
pancakes restants dans une 
assiette plate. Si vous comptez 
les manger à l›heure du goûter 
par exemple, recouvrez-les d›un 
torchon propre et préservez-
les à température ambiante. En 
milieu d›après-midi, vous les 
retrouvez tout aussi moelleux. 
Si vous avez l›intention de 
les finir le lendemain, lors du 
petit déjeuner, enveloppez 
l›assiette à pancakes de film 
alimentaire. Mettez l›assiette 
emballée au réfrigérateur. Dans 
ces conditions, vous pouvez 
conserver vos pancakes jusqu›à 
3 jours.
Pancakes sans beurre : la recette 
healthy au fromage blanc
Pour préparer des pancakes sans 
beurre, et alléger la recette, on 
opte pour du fromage blanc. Le 
résultat est délicieux et tout aussi 
moelleux.
Ingrédients :
Pour 6 pancakes
2 oeufs
100 g de fromage blanc
130 g de farine
1 cuillère à café d›arôme vanille
1 cuillère à café de levure 
chimique
10 cl de lait

Préparation :
Dans un grand bol, battez les 
oeufs.
Ajoutez le fromage blanc. 
Mélangez bien.
Ajoutez la farine et la levure. 
Mélangez bien.
Versez progressivement le lait 
tout en mélangeant. Veillez à 
obtenir une pâte sans grumeau.
Ajoutez l›arôme de vanille, puis 
mélangez de nouveau.
Badigeonnez la surface d›une 
poêle de matière grasse (huile 
ou beurre) à l›aide d›un papier 
essuie-tout. Chauffez à feu 
moyen.
Une fois la poêle chaude, versez 
au centre de la pâte à pancakes. 
Laissez cuire 1 à 2 minutes, 
jusqu›à ce que des bulles 
commencent à se former à la 
surface. A cet instant, retournez 
le pancakes et prolongez la 
cuisson 1 minute supplémentaire. 
Procédez ainsi avec le reste de la 
pâte.
Si vous êtes intolérant au lait, 
vous pouvez également réaliser 
la recette sans cet ingrédient. 
Pour des pancakes sans lait, 
remplacer le lait par de l›eau ou 
une boisson végétale au soja, aux 
amandes ou encore à l›avoine.

Sommeil 

votre pyjama devrait-il être lavé plus régulièrement ?

Pancakes sans beurre et sans sucre 

la recette healthy du petit déjeuner
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L’Académie des Oscars 
a révélé une partie des 
films présélectionnés 

pour sa 96e édition, prévue le 10 
mars 2024 à Los Angeles.
Les Oscars 2024 approchent à 
grands pas. Depuis 1929, cette 
messe du cinéma est le rendez-
vous tant attendu du Septième Art 
qui récompense les acteur.ices, les 
réalisateur.ices, le meilleur film, 
la meilleure mise en scène, les 
plus beaux costumes de l’année 
passée, et bien plus encore… 
Alors que la prochaine édition 
se tiendra le 10 mars prochain, 
au Dolby Theatre à Los Angeles, 
Vogue fait le point sur les films 
en compétition et ceux qui sont 
pressentis pour gagner.
Quels sont les grands favoris des 
Oscars 2024 ?
L’an passé, c’était la comédie 
fantastique, déjantée et émouvante 
Everything Everywhere All 
at Once de Daniel Kwan et 
Daniel Scheinert qui a été 
auréolée de l’Oscar du Meilleur 
Film, mais aussi de six autres 
récompenses (soit la production 
la plus récompensée de la 95e 
édition). Le 21 décembre dernier, 
l’Académie des Oscars a révélé à 
la presse une shortlist contenant 
une partie des films pressentis 
pour remporter une statuette 
dorée lors de sa 96e cérémonie. Si 
les listes de ceux présélectionnés 
dans les catégories dites 
“principales” n’ont pas encore été 
dévoilées, dix d’entre elles - dont 
celles du meilleur documentaire, 
du meilleur court-métrage, de la 
meilleure musique originale, des 
meilleurs effets sonores et visuels 
ou encore du meilleur maquillage 
et coiffure - ont toutefois été 
rendues publiques. De quoi nous 
faire patienter en attendant de 
découvrir les nominés.
Parmi les œuvres favorites en 
compétition aux Oscars 2024, 
c’est le film Barbie réalisé par 
Greta Gerwig avec Margot Robbie 
et Ryan Gosling qui cumule pour 
l’heure le plus de nominations, 
avec pas moins de cinq 
mentions. La fresque historique 
Oppenheimer de Christopher 
Nolan, son concurrent direct sorti 
le même jour au cinéma cet été, est 
quant à elle pressentie dans trois 
catégories : celle de la meilleure 
partition originale, du meilleur 
son et du meilleur maquillage. 
De son côté, le dernier cru de 
Martin Scorsese, Killers of the 
Flower Moon, semble également 
s’inscrire parmi les films chéris 
de cette édition, tout comme 
Pauvres créatures de Yórgos 
Lánthimos avec Emma Stone ou 
encore le Napoléon de Ridley 
Scott. avec Joaquin Phoenix et 
Vanessa Kirby.

Cependant, il faut encore attendre 
le mardi 23 janvier 2024 afin de 
connaître la liste complète des 
nominations, puis le dimanche 10 
mars 2024 pour suivre le déroulée 
de la cérémonie officielle 
présentée par Jimmy Kimmel.
Les films présélectionnés dans 
la catégorie des meilleurs effets 
visuels aux Oscars 2024
The Creator de Gareth Edwards
Godzilla Minus One de Takashi 
Yamazaki
Les Gardiens de la galaxie 3 de 
James Gunn
Indiana Jones et le cadran de la 
destinée de James Mangold
Mission Impossible : Dead 
Reckoning, partie 1 de 
Christopher McQuarrie
Napoléon de Ridley Scott
Pauvres créatures de Yórgos 
Lánthimos
Rebel Moon : Partie 1 - Enfant du 
feu de Zack Snyder
Le Cercle des neiges de Juan 
Antonio Bayona
Spider-Man : Across the Spider-
Verse de Joaquim Dos Santos et 
Kemp Powers
Les films présélectionnés dans la 
catégorie de la meilleure coiffure 
et du meilleur maquillage aux 
Oscars 2024
Beau Is Afraid d’Ari Aster
Ferrari de Michael Mann
Golda de Guy Nattiv
Killers of the Flower Moon de 
Martin Scorsese
Le Dernier voyage du Demeter 
d’André Øvredal
Maestro de Bradley Cooper
Napoléon de Ridley Scott
Oppenheimer de Christopher 
Nolan
Pauvres créatures de Yórgos 
Lánthimos
Le Cercle des neiges de Juan 
Antonio Bayona
Les films présélectionnés dans 
la catégorie du meilleur son au 
Oscars 2024
Barbie de Greta Gerwig
The Creator de Gareth Edwards
Ferrari de Michael Mann
The Killer de David Fincher
Killers of the Flower Moon de 

Martin Scorsese
Maestro de Bradley Cooper
Mission Impossible : Dead 
Reckoning, partie 1 de 
Christopher McQuarrie
Napoléon de Ridley Scott
Oppenheimer de Christopher 
Nolan
La Zone d’intérêt de Jonathan 
Glazer
Les films présélectionnés dans 
la catégorie du meilleur film 
international aux Oscars 2024
Arménie : Amerikatsi de Michael 
A. Goorjian
Bhoutan : The Monk and the Gun 
de Pawo Choyning Dorji
Danemark : King’s Land de 
Nikolaj Arcel
Finlande : Les Feuilles mortes 
d’Aki Kaurismäki
France : La Passion de Dodin 
Bouffant de Tran Anh Hung
Allemagne : La Salle des profs 
d’Ilker Çatak
Islande : Godland de Hlynur 
Palmason
Italie : Moi, capitaine de Matteo 
Garrone
Japon : Perfect Days de Wim 
Wenders
Mexique : Totem de Lila Avilés
Maroc : La Mère de tous les 
mensonges d’Asmae ElMoudir
Espagne : Le Cercle des neiges de 
Juan Antonio Bayona
Tunisie : Les Filles d’Olfa de 
Kaouther Ben Hania
Ukraine : 20 Days in Mariupol de 
Mstyslav Chernov
Royaume-Uni : La Zone d’intérêt 
de Jonathan Glazer
Les films présélectionnés 
dans la catégorie du meilleur 
documentaire aux Oscars 2024
American Symphony de Matthew 
Heineman
Apolonia, Apolonia de Lea Glob
Beyond Utopia de Madeleine 
Gavin
Bobi Wine : The People’s 
President de Christopher Sharp et 
Moses Bwayo
Desperate Souls, Dark City and 
the Legend of Midnight Cowboy 
de Nancy Buirski
The Eternal Memory de Maite 

Alberdi
Les Filles d’Olfa de Kaouther 
Ben Hania
Going to Mars : The Nikki 
Giovanni Project de Joe Brewster 
et Michèle Stephensen
In the Rearview de Maciek 
Hamela
Racisme : Une autre histoire 
de l’Amérique de Roger Ross 
Williams
Still : La Vie de Michael J. Fox de 
Davis Guggenheim
A Still Small Voice de Luke 
Lorentzen
32 Sounds de Sam Green
Tuer un tigre de Nisha Pahuja
20 Days in Mariupol de Mstyslav 
Chernov
Les films présélectionnés 
dans la catégorie du meilleur 
documentaire court aux Oscars 
2024
The ABCs of Book Banning de 
Sheila Nevins
The Barber of Little Rock de John 
Hoffman et Christine Turner
Bear de David Koren
Between Earth & Sky d’Andrew 
Nadkarni
Black Girls Play : The Story of 
Hand Games de Joe Brewster et 
Michèle Stephenson
Camp Courage de Max Lowe
Deciding Vote de Robert Lyons et 
Jeremy Workman
How We Get Free de Geeta 
Gandbhir et Samantha Knowles
If Dreams Were Lightning : 
Rural Healthcare Crisis de Ramin 
Bahrani
Island in Between de S. Leo 
Chiang
The Last Repair Shop de Ben 
Proudfoot et Kris Bowers
Last Song from Kabul de Kevin 
Macdonald
Nǎi Nai & Wài Pó de Sean Wang
Oasis de Justine Martin
Wings of Dust de Giorgio Ghiotto
Les films présélectionnés dans 
la catégorie du meilleur court-
métrage aux Oscars 2024
L’Après de Florentina Gonzalez
The Anne Frank Gift Shop de 
Mickey Rapkin

An Avocado Pit d’Ary Zara
Bienvenidos a Los Angeles de 
Lisa Cole
Chat mort d’Annie-Claude Caron 
et Danick Audet
Good Boy d’Eros Vlahos
Invincible de Vincent René-
Lortie
Invisible Border de Mark 
Gerstorfer
Knight of Fortune de Lasse 
Lyskjær Noer
The One Note Man de George 
Siougas
Red, White and Blue de Nazrin 
Choudhury
Le berger de Iain Softley
Strange Way of Life de Pedro 
Almodóvar
La Merveilleuse histoire de Henry 
Sugar de Wes Anderson
Yellow d’Elham Ehsas
Les films présélectionnés dans 
la catégorie du meilleur court-
métrage d’animation aux Oscars 
2024
Boom de Romain Augier, Charles 
Di Cicco, Gabriel Augerai, 
Yannick Jacquin et Laurie Pereira 
De Figueiredo
Eeva de Morten Tšinakov et 
Lucija Mrzljak
Humo de Rita Basulto
I’m Hip de John Musker
A Kind of Testament de Stephen 
Vuillemin
Koerkorter de Priit Tender
Letter to a Pig de Tal Kantor
Ninety-Five Senses de Jared et 
Jerusha Hess
Once upon a Studio de Dan 
Abraham et Trent Correy
Our Uniform de Yegane 
Moghaddam
Pachyderme de Stéphanie 
Clément
Pete de Bret Parker
27 de Flóra Anna Buda
War Is Over ! Inspired by the 
Music of John & Yoko de Dave 
Mullins
Wild Summon de Saul Freed et 
Karni Arieli

Oscars 2024 

quels sont les films présélectionnés pour la 96e 
cérémonie?
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Le tracé-matis, l’ajourage 
ou le sertissage : ces 
techniques ancestrales de 

gravure sur les métaux, inscrites 
tout récemment «au patrimoine 
immatériel» de l’Unesco, sont 
«peu valorisées» au Maghreb où 
les artisans peinent à perpétuer 
leur savoir-faire.
La gravure manuelle - sur 
cuivre, argent ou or - de motifs 
géométriques, végétaux, 
astrologiques, etc.. a obtenu le 
prestigieux label onusien début 
décembre.
La candidature de cet artisanat 
ornant bijoux, ustensiles de 
cuisine ou objets décoratifs, était 
portée par dix pays arabes dont 
Tunisie, Algérie et Maroc.
«Cette inscription nous engage 
à préserver ce savoir-faire 
exceptionnel», se félicite auprès 
de l’AFP le Tunisien Imed Soula, 
l’un des trois experts ayant 
présenté le dossier.
- «Relève» -
Expert en ciselure, Mohamed 
Amine Htiouich, 37 ans, a 
appris dès ses 15 ans l’ABC de 
la gravure sur cuivre avant de 
passer à l’argent puis l’or, dans 
l’atelier familial de la médina 
(vieille ville) de Tunis.
Dans tout le Maghreb, la gravure 
sur métaux se transmet de père 
en fils, selon les méthodes 
traditionnelles.
Mais pour s’adapter aux 
nouvelles demandes, l’artisan a 
appris la gravure par machine.
«Je ne veux pas voir cette 
tradition disparaître. J’ai peur 
qu’un jour, il n’y ait plus de 
relève», s’inquiète M. Htiouich, 
disposé à former gratuitement 

des jeunes.
Dans son atelier du «Village 
de l’artisanat» à Denden, dans 
l’ouest de Tunis, Chiheb Eddine 
Ben Jabballah, 68 ans, enseigne 
souvent son art à des femmes 
désireuses de créer des bijoux ou 
fabriquer des couffins, avec des 
ornements en cuivre ciselé.
Président de la Chambre nationale 
des artisans, celui qui a formé des 
centaines de graveurs en 50 ans 
de carrière trouve que les stages 
parfois réduits désormais à trois 
mois sont trop courts.
Il «faut au moins deux ans pour 
s’initier à toutes les techniques de 
la gravure», dit-il, regrettant que 
son métier «très riche soit peu 
valorisé».
En Tunisie, la gravure sur métaux 
remonte aux Carthaginois. La 
diversité des techniques actuelles 
résulte de croisements entre 
la civilisation islamique, les 
traditions méditerranéennes, 
celles de l’héritage berbère et des 

influences venues d’Orient.
Le pays compte encore 439 
artisans spécialisés dans la 
gravure sur métaux, selon 
l’Office national de l’artisanat.
Au Maroc, pays très touristique à 
l’artisanat réputé, la majorité des 
ciseleurs opèrent désormais dans 
des ateliers modernes.
Abdelilah Mounir, vendeur 
d’objets en cuivre à Fès, l’antique 
ville impériale, est convaincu 
que «la reconnaissance octroyée 
par l’Unesco va aider sur le plan 
touristique et commercial. Au 
niveau international, c’est une 
bonne publicité».
Selon Mohamed Moumni, 
bijoutier installé à Salé, près de 
Rabat, «il y a une forte demande 
(pour l’artisanat du cuivre) mais 
le problème c’est la rareté des 
personnes qui savent travailler. 
On ne trouve plus d’artisans».
Les jeunes peuvent pourtant 
apprendre les techniques dans 
des centres de formation auprès 

d’anciens professionnels.
- «Pas d’encouragement» -
En Libye, pays plongé dans le 
chaos depuis la chute et la mort 
du dictateur Kadhafi en 2011, les 
artisans se plaignent, eux, d’un 
manque d’encouragement.
«Le développement de cet 
artisanat est très limité, c’est 
la demande seulement qui 
encourage les artisans», pas les 
autorités, déplore à l’AFP Youssef 
Chouchine, un sexagénaire, 
soulignant que «la majorité des 
anciens artisans ont quitté ce 
métier» peu lucratif.
«Pourquoi enseigner cet artisanat 
à mes enfants ? Pour qu’ils restent 
à la maison sans rien faire ? La 
situation n’est pas bonne», ajoute 
cet artisan, qui a pourtant tenté de 
transmettre son art à deux ou trois 
apprentis.
En Algérie, malgré une absence 
d’initiatives publiques, les 
objets en métal gravé restent très 
demandés.
Les bijoux en or ou argent ciselé 
entrent systématiquement dans 

le trousseau des jeunes mariées 
et chaque région a sa spécialité: 
Tlemcen les parures en or, la 
Kabylie et les Aurès les bagues, 
colliers et bracelets d’argent 
parfois rehaussés de corail.
Après avoir eu un coup de 
coeur pour la gravure dans une 
minuscule bijouterie, Walid 
Sellami, créateur de bijoux 
modernes de 37 ans, n’a pas 
trouvé de formation et a appris 
«tout seul pendant deux ans sur 
internet».
«C’est un métier magnifique. On 
n’a pas besoin de parler aux gens 
pour vendre. Ils peuvent voir par 
eux-mêmes le bijou», dit le jeune 
homme au look stylé, estimant 
que dans son quotidien, le label 
Unesco «ne change pas grand 
chose».
Par contre, il serait «fier» 
que la gravure, qui englobe 
«plein d’autres métiers», soit 
«davantage reconnue» au sein de 
la région.

Le Stand-up, comédie gagne du 
terrain au Sénégal. De plus de 
jeunes s’intéressent au One-man-
show. Africanews en a découvert 
cette semaine en pleine répétition 
à l’Institut français de Dakar.
A la recherche d’un public plus 
large, ils s’apprêtent à prendre 
part à un spectacle à Abidjan, 
capitale économique de la Côte 
d’Ivoire. On peut le dire, ils sont 
atteints par le virus de Stand-up 
Comédie.
«Tout le monde veut être 
comédien maintenant, parce que 
c’est un métier très noble. Tu es 
sur scène, tu fais rire beaucoup de 
gens, des gens civilisés, des gens 
honnêtes. Alors vraiment, il y a 
beaucoup de jeunes qui courent. 
pour être comédiens, c’est juste 
qu’on manque de soutien,...». 
Clame Babacar Camara alias 

Abba No Stress, comédien et 

créateur de «Abba Show»

Inspirés par le Jamel Comedy 

Club de France ou encore Gad 

Elmaleh, l’humour sénégalais 

s’efforce d’être en phase avec les 

réalités du pays.

Selon Moustapha Niang alias 

Toch, comédien et acteur de « 
Abba Show » «Au Sénégal, ici, 
c’est un peu compliqué parce 
qu’il y a beaucoup de tabous. 
On ne touche pas à la religion, 
on ne touche pas au sexe. Il y a 
beaucoup de sujets tabous. Il faut 
donc bien réfléchir pour pouvoir 
pouvoir faire rire les gens, les 
faire rire sans les offenser, car 
les Sénégalais sont trop faciles à 
offenser».
Ancien tapissier, Mame Balla 
Mbow, 33 ans, est désormais 
un comédien à succès ; il est 
très courtisé par les médias 
sénégalais.
«C’est un métier, je peux le dire, 
qui n’est pas respecté au Sénégal, 
mais c’est au comédien de 
s’imposer et d’essayer de réussir 
dans le métier.» Estime la star des 
réseaux sociaux.

En plus, les jeunes sénégalais 
doivent aussi - briser - la barrière 
linguistique.
« Parce que le public sénégalais 
est vraiment dans un petit cocon 
du «on fait du stand-up en wolof 
[langue] et on va voir nos stars 
qui nous parlent wolof». Mais 
ça n’aide pas forcément non plus 
leurs comédiens, car ils «Je reste 
au même endroit et je ne peux 
pas aller jouer devant un public 
qui n’est pas du tout sénégalais. 
Il y a aussi des Sénégalais qui ne 
comprennent pas le wolof, donc 
c’est un peu gênant.» Déplore 
Pavely Manga, comédienne 
congolaise
Le stand-up s’empare du Sénégal, 
avec de jeunes comiques, 
reconnus bien au-delà des 
frontières du pays.

«Peu valorisé» au Maghreb, la gravure sur métaux
 au patrimoine de l’UNESCO

la percée du «stand-up» au Sénégal
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Rafael Nadal «n’est pas 
du genre à revenir juste 
pour jouer» mais «avec 

l’intention de gagner un Grand 
Chelem», a estimé le N.1 mon-
dial Novak Djokovic, interrogé à 
propos de l’Espagnol dont le re-
tour est prévu lors du tournoi de 
Brisbane, qui débute dimanche.
A 37 ans, Rafael Nadal, qui 
a vécu une saison 2023 quasi 
blanche en raison d’une blessure 
à une hanche, risque de vivre sa 
«dernière année» sur le circuit 
sans toutefois pouvoir «l’assurer 
à 100%», a-t-il prévenu.
«J’attends toujours de lui (Rafael 
Nadal) qu’il donne le meilleur de 
lui-même. Certains l’ont souvent 
annoncé comme étant proche de 
la fin, comme ils l’ont d’ailleurs 

fait pour moi. Mais nous leur 
avons prouvé qu’ils avaient tort», 
a affirmé Djokovic à des médias 
dont l’AFP, avant de disputer un 
match d’exhibition contre Carlos 
Alcaraz à Ryad mercredi.
«Il n’est pas du genre à revenir 
sur le circuit juste pour jouer, 
disons, à un niveau moyen, pour 
disputer quelques matches. Il 
veut gagner des titres, il veut être 
le meilleur, c’est pourquoi il est 
ce qu’il est: une légende de notre 
sport. Je suis sûr que son entraî-
nement et sa préparation sont 
faits avec l’intention de gagner 
un Grand Chelem», a poursuivi 
l’homme aux 24 trophées ma-
jeurs.
Rafael Nadal, lauréat de 22 titres 
du Grand Chelem et ex-N.1 mon-

dial retombé au 670e rang, n’a 
plus joué en compétition depuis 
son élimination dès le deuxième 
tour de l’Open d’Australie en 
janvier 2023 où, diminué par une 
blessure à la hanche, il avait été 
battu en trois sets par l’Améri-
cain Mackenzie McDonald.
«Je pense qu’il est prêt... J’ai vu 
des vidéos de lui à l’entraîne-
ment, il est à 100 %. D’autres 
joueurs m’ont dit qu’ils s’étaient 
entraînés avec Rafa ces dernières 
semaines et qu’il allait revenir 
à son bon niveau. Son meilleur 
niveau. Je pense qu’il est prêt 
à faire de grandes choses cette 
année aussi», a estimé son com-
patriote Alcaraz, N.2 mondial, 
lui aussi interrogé sur le sujet à 
Riyad.

L’acteur sud-coréen Lee Sun-
kyun, célèbre pour son rôle dans 
le film Parasite porté en triomphe 
aux Oscars 2020, a été retrouvé 
mort ce mercredi à Séoul, deux 
mois après l’ouverture d’une en-
quête le visant pour prise de stu-
péfiants, une infraction majeure 
dans le pays. Le comédien âgé de 
48 ans a été retrouvé à l’intérieur 
d’un véhicule garé dans le quar-
tier de Seongbuk, dans le nord de 
la capitale sud-coréenne, a indi-
qué un responsable policier local. 
Selon une autre source policière 
citée par l’agence sud-coréenne 
Yonhap, il a laissé une note « 
s’apparentant à un testament», 
ce qui accrédite l’hypothèse d’un 
suicide.
Lee Sun-kyun faisait l’objet de-
puis octobre d’une enquête pour 
des soupçons d’usage de cannabis 
et d’autres psychotropes. Dans 
ce pays très strict en la matière, 
ce scandale a entaché son image 

et l’a immédiatement privé d’ap-
paritions à la télévision et de 
contrats publicitaires, selon plu-
sieurs médias sud-coréens. Les 23 
et 24 décembre, la police l’avait 
soumis à un troisième interro-
gatoire d’une durée de dix-neuf 
heures, selon Yonhap. Avant un 
précédent interrogatoire dans un 
commissariat d’Incheon, près de 
Séoul, fin octobre, l’acteur s’était 
exprimé devant des journalistes. « 
Je m’excuse sincèrement d’avoir 
déçu de nombreuses personnes 
en étant impliqué dans un inci-
dent aussi désagréable », avait-il 
déclaré.
Emotion populaire
L’acteur, diplômé de la presti-
gieuse Université nationale des 
arts de Corée, avait conquis la 
critique et le public avec une 
palette de jeu variée, au cinéma 
comme dans des séries, qui l’ont 
largement fait connaître à travers 
le monde grâce au streaming. Il 

a notamment été acclamé pour 
son rôle dans la série My Mis-
ter, où il campe un ingénieur qui 
s’accroche à son sens des respon-
sabilités malgré des difficultés 
personnelles, partageant l’affiche 
avec la star de la K-Pop Lee Ji-
eun, IU à la scène. Lee Sun-kyun 
est aussi apparu dans plusieurs 
longs-métrages du réalisateur 
Hong Sang-soo, dont Haewon et 
les hommes en 2013.
C’est avec Parasite, sous la direc-
tion de Bong Joon-ho, qu’il a ac-
cédé à la notoriété internationale, 
dans le rôle de père d’une famille 
richissime, qui se rapproche à 
ses dépens de la famille pauvre 
qu’elle emploie. « Parasite » a 
raflé de nombreuses récompenses 
internationales, dont l’Oscar du 
meilleur film, une performance 
rarissime pour une production 
non-anglophone.
Son dernier film, Sleep de Jason 
Yu, où il joue un mari somnam-

bule qui terrorise sa femme, a été 
présenté hors compétition au fes-
tival de Cannes 2023, dans la ca-
tégorie « Semaine de la critique ». 
Lee Sun-kyun était marié à l’ac-
trice Jeon Hye-jin, avec laquelle 

il a eu deux garçons. « J’ai beau-
coup ri et j’ai beaucoup pleuré en 
vous regardant jouer. Merci », a 
écrit un fan sur X (ex-Twitter), re-
joignant le flot d’émotion provo-
qué par cette disparition soudaine.
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«Nadal n’est pas du genre à revenir juste pour jouer», 
estime Djokovic
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Lee Sun-kyun, acteur sud-coréen du film « Parasite », 
retrouvé mort à 48 ans
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Cela fera une année que notre  Boucherit Fadila  nous a  quittés, le 28 

septembre 2022, laissant un vide immense .  Ma chère   tu es partie 

subitement pour un monde meilleur. 

Tu  avais gagné l’amour et l’estime illimités de ta famille qui n’ont jamais failli à 

leur devoir, ainsi que la sympathie de tous tes proches .

Je prie tous ceux et celles qui l’ont connu de lui accorder une pieuse prière  pour 

que notre seigneur Allah le tout puissant l’accueille dans son vaste paradis El 

Ferdous inch’Allah et lui accorde sa Sainte Miséricorde aux côtés de ceux qu’il a 

comblés de ses bienfaits et entourés de sa grâce éternelle. 

Repose en paix
 

انا الله و انا اليه راجعون
الله ما اعطى و الله ما اخذ

Famille Boughaba et Mokhneche.
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La filiale de gestion de 
l’Agence nationale pour 
l’amélioration et le 

développement du logement, 
Gest-immo, a annoncé les 
dates limites pour le paiement 
électronique des loyers des 
logements AADL.
Ainsi, l’agence Gest-immo a 
informé les bénéficiaires des 
logements de l’AADL que la 
période du règlement de leur 
loyer s’étend jusqu’à la fin de 
chaque mois via sa plateforme 
dédiée à cet effet. Mettant une 
plateforme électronique à la 

disposition des bénéficiaires, 
l’AADL « facilite cette 
opération en offrant cette 
solution de qui pallie les 
déplacements pour effectuer les 
paiements ».
AADL : la plateforme 
électronique dédiée au 
règlement du loyer
La plateforme de l’agence 
de gestion, Gest-immo, offre 
la possibilité d’obtenir, en 
ligne, les factures de loyers 
des logements de l’agence 
nationale pour l’amélioration et 
le développement du logement.

Désormais, les bénéficiaires 
des logements d’AADL 
peuvent retirer leurs factures 
de loyer sans se déplacer ni se 
soucier de la perte du document 
physique. En consultant le site 
« aadlgestimmo.dz/epayement/ 
» le souscripteur peut retirer 
sa facture en suivant les 
indications.
En outre, si le bénéficiaire 
constate un retard dans la 
réception de sa facture, il peut 
consulter la fenêtre « avis de 
paiement » pour vérifier le bon 
déroulement de l’opération.

La Société des Eaux et 
de l’Assainissement 
d’Alger (SEAAL) a émis 

un communiqué important ce 
mardi, alertant ses clients sur 
une perturbation imminente 
de ses services en ligne. La 
SEAAL rassure sa clientèle que 
le rétablissement progressif des 
plateformes sera effectué dès la 
conclusion de la maintenance.
Cependant, elle recommande 
aux utilisateurs de prévoir des 
interruptions temporaires et de 
planifier en conséquence leurs 

besoins liés aux services en ligne 
de la société.
Le site web de la SEAAL et 

l’appli « Wakalati » indisponibles 
ce 27 décembre
En raison d’une opération de 

maintenance planifiée sur ses 
systèmes d’information, le site 
web de la SEAAL et l’application 
« Wakalati » seront hors service 
pendant 24 heures à compter 
du mercredi 27 décembre, 
indique un communiqué de 
ladite entreprise. La SEAAL 
informe ainsi sa clientèle que ses 
deux plateformes, ainsi que les 
services de paiement des factures 
qui y sont liés, seront hors service 
pendant cette période.
Néanmoins, la SEAAL informe 
ses clients que les règlements 

peuvent toujours être effectués 
en utilisant l’application 
BaridiMob ou le site BaridiNet 
de la poste. Ces transactions 
peuvent être réalisées en toute 
sécurité en utilisant les cartes « 
Eddahabia ».
La SEAAL conclut par s’excuser 
pour les éventuels désagréments 
causés par cette interruption 
temporaire, soulignant 
l’importance de ces opérations 
de maintenance pour assurer la 
qualité et la fiabilité continues de 
ses services en ligne.

À Oran, des pêcheurs 
ont fait la 
découverte d’une 

baleine échouée non loin 
du rivage de Cap Rousseau. 
En effet, de nombreuses 
vidéos qui circulent sur la 
toile montrent une baleine, 
espèce non identifiée, gît sur la surface de l’eau. Les raisons de 
cet incident ne sont pas connues.
D’une imposante taille, la baleine inanimée présentait des traces 
de plaies au long de sa partie latérale. Sur la toile, les internautes 
se sont montrés atterrés suite à cette triste découverte tout en 
soulignant la richesse des côtes algériennes.
Exportation des produits halieutiques : Oran enregistre une 
hausse significative
Dans un autre registre, les services de la production halieutique 
de la wilaya d’Oran ont indiqué que les exportations de la 
wilaya dans ce secteur ont connu une hausse importante.
Passant de 956 tonnes à 1500 tonnes, les produits halieutiques 
des côtes d’Oran s’exportent vers des pays européens et arabes, 
selon un responsable local du secteur.
Ainsi, mollusques et crustacés de la wilaya d’Oran ont été 
exportés à des pays comme la France, le Portugal, l’Italie et la 
Libye, précise Sendid M’naouar, responsable local du secteur 
de la Pêche et des productions halieutiques.

Après une semaine de 
conditions météorologiques 
clémentes qui ont 

agréablement ponctué le début 
des vacances scolaires, une 
métamorphose atmosphérique se 
profile à l’horizon. Les prévisions 
météorologiques laissent présager 
un changement radical dès vendredi. 
Les cieux bienveillants laisseront 
place à un tableau plus sombre : la 
pluie fera son retour, accompagnée 
d’une nette dégringolade des 
températures. Les habitants et 
vacanciers devront se préparer à 
troquer les vestes légères pour des 
vêtements plus chauds, tandis que 
les parapluies redeviendront des 
accessoires indispensables pour 
affronter cette météo capricieuse.
Le weekend à venir s’annonce sous 
le signe d’une météo changeante, 
avec le retour du froid et de la pluie à 
compter de ce vendredi. Les régions 
du Centre et de l’Ouest connaîtront 
une couverture nuageuse épaisse, 
offrant un ciel voilé à couvert. 
À l’Est, les cieux resteront 

également couverts, accompagnés 
de précipitations locales le long 
des zones côtières. Cependant, 
une lueur d’espoir météorologique 
pointe à l’horizon : une amélioration 
progressive prévaudra dès dimanche 
sur l’ensemble des régions Nords du 
pays.
En ce qui concerne les températures, 
une tendance à la baisse est attendue, 
avec des minimales qui iront au-
dessous du point zéro durant la nuit, 
surtout au niveau des hauts plateaux. 
Ce tableau météorologique annonce 
un weekend à multiples facettes, 
incitant les habitants des différentes 
régions à se préparer à des conditions 
climatiques et à des variations de 
températures significatives.

Prévisions météo en Algérie : quel 
temps prévoir demain ?
D’après la chargée de la 
communication à l’Office National 
de la Météorologie (ONM), 
Houria Benrekta, la journée de 
demain promet un panorama 
météorologique contrasté à travers 
le territoire national. Les régions du 
Nord connaîtront une matinée sous 
l’emprise de nuages bas et d’une 
brume dense, une situation qui 
devrait s’atténuer progressivement 
au fil de l’après-midi. Pendant ce 
temps, une couverture nuageuse 
locale enveloppera les zones 
montagneuses centrales ainsi que les 
Aurès.
Par ailleurs, du côté des régions 
sahariennes, le ciel se présentera 
voilé à couvert, notamment sur le 
Sahara central, les oasis, le Nord 
du Sahara et le Sahara oriental. Des 
précipitations orageuses seront au 
rendez-vous dans le Sud des oasis, 
accompagnées de rafales de vent 
pouvant atteindre les 40 km/h, avec 
des soulèvements de vent localisés.
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Loyer AADL :

 L’agence dévoile les dates limites du paiement électronique

PAiement Des fActures D’eAu PAr internet :

La SEAAL publie une note importante

orAn :

D’une imposante taille, 
une baleine s’échoue 

non loin du rivage 

ALerte météo en ALgérie :

 Retour de la pluie et baisse 
des températures dès vendredi 


